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СТРОИТЕЛИ ПОДХВАТЫВАЮ Т 
ПОЧИН МОСКВИЧЕЙ

По-хозяйски 
* заботиться о семенах

В борьбе за высокий урожай 
особенно важное место принадле
жит полноценным сортовым семе
нам.

Во всех хозяйствах нашей обла
сти, получающих высокие и устой
чивые урожаи, как правило, хоро
шо поставлено семеноводство. Так, 
в колхозе «Путь Октября» Пыш- 
кино-Тронцкого района. колхозе 
имени Ленина Кожевниковского 
района, в полеводческих бригадах 
колхоза «Рассвет» Зырянского 
района (бригадир тов. Егоров) и 
колхоза имени Сталина Парбигско- 
го района (бригадир т. Апанский), 
наряду с применением других про
грессивных агротехнических прие
мов, поля засевают только отбор
ными сортовыми семенами, и по
этому, как правило, эти хозяйства 
ежегодно получают высокие устой
чивые урожаи.

В 1960 году в бригаде тов. Его
рова с площади 1.150 гектаров со
брано по 19,9 центнера зерновых, 
а в целом по Зырянскому району 
урожайность составила только 9,8 

> центнера с гектара.
Во многих колхозах и совхозах 

области семеноводство запущено. 
Под сортовыми посевами в области 
было занято в 1957 году 79,6, 
в 1959 году — 68 и в 1960 году
— 77 процентов общей площади 
посева зерновых.

Прошло более полугода после 
постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об улучшении 
семеноводства зерновых, маслич
ных культур и трав». Однако при
ходится отметить, что и в этом го
ду имеется немало фактов бес
печного отношения к семенному 
делу. Во многих колхозах и совхо
зах семеноводческие бригады и 
фермы созданы формально, на се
менных участках не применяется 
необходимая агротехника, посевы 
заросли сорняками. Не исключено, 
что в таких хозяйствах, если не бу
дут приняты срочные меры, в 
1961 г., как и в прошлые годы, в 

. семенные фонды будет засыпано 
Ь недоброкачественное зерно. В кол- 
\  хозах и совхозах Бакчарского, Аси- 

новского и Чаинского районов за 
последние три года более 80 про
центов посевов зерновых культур 
засевается некондиционным по чи
стоте и по всхожести зерном.

Не принимается должных мер к 
размножению и внедрению в про
изводство новых, более урожайных 
и ценных по качеству сортов пше- 
ннцы, ячменя и других сельскохо
зяйственных культур. В колхозах 
Кожевниковского района сортовые 
посевы яровой пшеницы нового 
сорта «скала» составили только 
18 процентов, в Шегарском районе
— 14 и в Зырянском — 31 про
цент, а в колхозах и совхозах се
верных районов посевы вновь рай
онированного сорта яровой пшени
цы «нарымская-246» составляют 
совсем незначительное количество.

Неудовлетворительно организо
вано производство семян гороха, 
вики, бобовых, клевера н люцер
ны.

Оставляет желать много лучшего 
в качество сортовых посевов.

В-'Хозяйствах области скоро нач- 
н^^ся апробация сортовых посе
вов. В этом году необходимо со

всей тщательностью выполнить эту 
работу. Важно обеспечить засыпку 
сортовых семян зернобобовых 
культур, многолетних трав и осо
бенно пшеннцы сорта «скала» в 
южных районах и в северных рай
онах пшеницы сорта «нарым
ская-246».

Уборка семенных посевов в луч
шие сроки — обязательное усло
вие получения доброкачественного 
посевного материала. Опыт пока
зывает, что семенные посевы надо 
убирать только раздельным спосо
бом. При этом способе повышает
ся натура н абсолютный вес зерна, 
резко снижаются его влажность н 
засоренность, сокращаются затра
ты на послеуборочную обработку 
семян и доведение их до посевных 
кондиций. Между тем, и теперь 
еще некоторые специалисты оши
бочно считают, что семенные посе
вы лучше убирать не раздельно, а 
прямым комбайнированием. В 
прошлом году они выжидали пол
ного созревания зерна и упустили 
лучшие сроки уборки урожая на 
семенных участках. Надо избежать 
этих ошибок в этом году.

Прямым комбайнированием сле
дует производить уборку только 
тимофеевки.

Но своевременно убрать урожай 
и засыпать семенные фонды это 
еще не все. Надо сразу же, не от
кладывая на зимние месяцы, тща
тельно очистить и просушить се
менное зерно в  заложить его на 
надежное хранение. В каждой се
меноводческой бригаде, ферме не
обходимо построить механизирован
ный зерноочистительно-сушильный 
ток, обеспечить эти бригады и 
фермы набором простых и слож
ных зерноочистительных машин и 
сушильным хозяйством. Особое 
внимание надо уделить строитель
ству и ремонту складов для хране
ния семян.

Мероприятия, осуществляемые 
по крутому подъему сельского 
хозяйства, повышению культуры 
земледелия, требуют от руководи
телей районов, колхозов и совхо
зов, специалистов сельского хозяй
ства, руководителей опытно-пока
зательных хозяйств коренного 
улучшения семенного дела, как од
ного из решающих условий для 
дальнейшего неуклонного повьпие- 
ния урожайности всех сельскохо
зяйственных культур.

В районах следует в ближайшие 
дни рассмотреть состояние семено
водческих посевов по каждому кол
хозу и совхозу, определить меры 
по обеспечению каждого колхоза и 
совхоза собственны.ми семенами 
лучших районированных сортов н 
в полной потребности на посев 
1962 года. Необходимо разрабо
тать на ближайшие 2—3 года по 
каждому колхозу и совхозу план 
производства семян яровой пшени
цы сортов «скала» и «нарым
ская-246», принять меры к значи
тельному расширению посевных 
площадей и повышению урожай
ности гороха и вики.

Необходимо установить контроль 
за производством семян в колхо
зах и совхозах, добиться высокого 
качества засыпаемых в семенные 
фонды семян н их сохранности.

Прием
Н. С. Хрущевым 
Джона Макклоя

СОЧИ, 26  июля. (ТАСС). 26  июля 
Председатель Совета Минисл^ров 
СССР Н. С. Хрущев принял специ
ального помощника президента США 
по вопросам разоружения Джона 
Макклоя.

В беседе, прошедшей в дружест
венной ат.мосфере, были затронуты 
вопросы ведущегося в настоящее 
время в Москве советско-американ
ского обмена мнениями по вопро-сам 
разоружения и другие вопросы со
ветско-американских отношений.

На беседе присутствовал замести
тель Министра иностра/нных дел 
СССР В. А. Зорин.

Н. С. Хрущев дал обед в честь 
Джона Макклоя и его семьи.

На обеде, прошедшем в теплой 
обстановке, присутствовали супруга 
Макклоя, его дочь и племянница, 
В. А. Зорин, главный редактор га
зеты «Известия» А. И. АджубеГі и 
дочь Н. С. Хрущева.

Подписание
совместного

советско-
суданского
коммюнике

26 то л я  в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце состоялось под
писание совместного советско-судан
ского коммюнике.

Коммюнике подписали Председа
тель Президиума Верховного Совета 
С(Х)Р Л. И. Брежнев и председатель 
Верховного совета вооруженных сил 
и премьер-министр Республики Судан 
тенерал-лейтенант Ибрагим Аббуд.

С советской стороны при подписа
нии коммюнике присутствовали то
варищи Ф. Р. Козлов, *А. И. Микоян, 
Н. А. Мухитдинов, В. В. Гришин и 
другие.

Со стороны Республики Судан при 
подписании коммюнике были член 
Верхо-вного совета вооруженных сил, 
министр общественных работ и при- 
рО'Дных ресурсов генерал-майор Ах
мед Рида Фарид, министр финансов 
и .экономики Абдель Маджид Ахмед, 
министр иностранных дел Ахмед 
Хейр и другие.

(ТАСС).

’ Не запаздывать 
с теребленаем 

льна
В ход пущена 
льнотеребилка
ЗЫРЯНКА. (По телефону). 

На полях нашею колхоза созре
вает хороший урожай зерно
вых, технических и пропашных 
культур. Мы готовы к уборке. 
Механизаторы первой бригады 
заранее обкосили все массивы 
ржи и подготовили их для раз
дельной уборки.

Нынче нам предстоит убрать 
81 гектар льна. Уборка льна — 
трудоемкая работа. Мы не за
паздываем с ней. На льняное 
поле вывели свой агрегат меха
низаторы первой бригады 
тракторист И. Ф. Бардашев и 
машинист льнотеребилки С. К. 
Матовников. За два дня они вы
теребили 9 гектаров льна.

К уборке зерновых подготов
лены шесть комбайнов н четыре 
жатки. В ближайшие день—два 
начнем косовицу озимой ржи.

А. ЧЕРНОВ, 
секретарь партийной орга
низации колхоза «Сибиряк» 

Зырянского района.

По примеру 
льноводов 

опытно
показательного 

хозяйства
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По 

телефону). Льноводы опытно
показательного хозяйства колхо
за «Пролетарская крепость» 
применяют новую технологию 
уборки льна — теребление с 
последующим его расстилом на 
этом же rtone. Новая технология 
уборки льна позволяет реализо
вать всю продукцию льна в год 
его выращивания, значительно 
сокращает затраты на получе
ние льнопродукцкя.

Нынче опыт ^Проле
тарская крепость» применят все 
льноводы района. Многие из 
них приступили к тереблению 
льна. В колхозе имени Ленина 
вытереблено 15 гектаров льна, 
в колхозе «Путь Октября» — 
2 гектара. Вытеребленный лен 
сразу же был разостлан на 
льнище.

Собрание партийного 
актива Башкирии

УФА, 26  июля. (ТАСС). Здесь со
стоялось собрание партийного актива 
республики.

На собраний с речью, посвящен
ной вопросам быстрейшего проведе
ния уборки урожая и продажи хлеба 
государству, выступил член Прези
диума ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров РСФ()Р 3. С. Полян-

В предшествовавшие собранию 
партийного актива дни тов. Полян
ский побывал в колхозах и совхо
зах Благоварекого, Кушнаренковско- 
го, Чишминского, Чекмагушевского. 
Бурзянского. Аургазинского. Огерли- 
тамакского районов, посетил также 
города Стерлитамак и Салават.

Q  ТРОИТЕЛИ Томска подхва
тывают почин московских 

предприятий о борьбе за высокое 
качество продукции. Первым сре
ди строителей отклгашулся на 
призыв москвичей коллектив ком
плексной бригады тов. Снегирева 
из УНР-787 треста Л» 97.

Коллектив этой бригады изве
стен в УНР-787 хорошим качест
вом работ.

Почин москвичей бригада об
суждала на специальном собра
нии. На нем единогласно решили 
бороться за  звание бригады от
личного качества. В решении за
писали, что отныне все каменные, 
печные, плотнично-столярные ра
боты бригада Снегирева будет 
сдавать на «отлично». Именно с 
такой оценкой и решено в декаб
ре текущего года сдать пятиэтаж
ный жилой дом по улице Учеб
ной, который сейчас возводится.

Ежедневно бригада выполняет 
нормы на 1 1 5 — 120 процентов 
при отличном качестве работ.

Высокие показатели обусловле
ны отличным знанием дела. Мно
гие строители бригады о-владели 
2 — 3 профессиями. В коллективе 
трудится один из старейших ка
менщиков Иван Никитович Кра
пивин. Когда-то он строил в  Моск
ве, а  последние 10 лет работает 
на стройках Томска. Рядом с ним 
вырос и приобрел высокую ква
лификацию Александр Гофман, 
Когда необходимо, он с успехом 
заменяет бригадира.

Вернувшись из рядов Советской 
Армии, избрал профессию строи
теля Алексей Прохватилов. Теперь 
он не отстает от своих учителей. 
Учебу й восьмом классе вечерней 
школы каменщик Виктор Цели- 
щев сочетает с отличной работой 
на стройке. С большой похвалой 
отзываются о нем его учителя 
тт. Крапивин и Гофман. Образцом 
трудолюбия и исполнительности 
для молодых строителей служит 
высококвалифицированный ка

менщик Семен Васильевич Ани
симов.

—  Все они —  золотой фонд 
бригады, ее костяк, —  говорит о 
них прораб тов. Монич.

На стройке, где трудится пере
довой коллектив, образцовый по
рядок. Ровньгчи, аккуратными 
штабелями с прокладками между 
рядов сложены детали между- 
этажіных перекрытий, оконные и 
дверные перемычки, площадки 
балконов, марши лестниц. На 
штабелях аккуратные таблички с 
надписями о назначении де
тали. На площадке не видно боя 
кирпича. Бригада тов. Снегирева 
недавно перешла на хозрасчет.

Строители ценят каждую мину
ту рабочего времени. Прораб тов. 
Монич и бригадир тов. Снегирев 
своевременно готовят широкий 
фрвнт работ. Слаженно трудится 
коллектив растворобетонного уз
ла. Он не только полностью обес
печивает стройку 80-квартирного 
дома, но и отправляет раствор на 
другие объекты ^-правления.

В успехах бригады немалая за
слуга крановщика Петра Тягуно
ва. Он бесперебойно, четко подает 
на этажи конструкции, кирпич 
и другие материалы. Тов. Тягунов 
по личной инициативе взял шеф
ство над механизмами растворо
бетонного узла, производит в не
рабочее время профилактический 
ремонт.

С июня комплексная бригада 
тов. Снегирева перешла на дву
сменную работу.

Чтобы увеличить производи
тельность труда, дружный коллек
тив применяет новый инструмент. 
Здесь сконструировали и  изгото
вили мастерок с остроотточенной 
стороной. Это позволяет каменщи
ку пользоваться мастерком, как 
молотком и кирочкой одновремен
но.

Прораб тов. Монич и бригадир 
тое. Снегирев обучили всю брига
ду чтению чертежей.

—  Слышали мы о гипсошлако
вых перегородках.‘которые с ус
пехом івтовят и устанавливают 
в УНР-768. —  рассказывает про
раб тов. Монич, —  дело это очень 
хорошее. Пытаемся наладить про
изводство таких перегородок у се
бя на площадке. Для этого сдела
ли восемь фундаментов под поддо
ны, на которых будем отливать пе
регородки. Построили эстакаду для 
растворомешалки. Мы знаем, что 
это де.-ю надо ускорить сейчас, 
когда первый этаж уже полностью 
сложен, и на ^ем надо ставить 
гипсошлаковые перегородки. Зна
ем также, что это значительно 
ускорит и удешевит строительст
во, позволит бригаде ускорить 
сроки сдачи дома в эксплуатацию.

Однако монтаж устав снвки идет 
медленно из-за нерасторопности 
главного механика УНР тов. Зав- 
городного и пренебрежения его к 
новому делу. До сих пор не гото
вы поддо-ны, не решен вопрос, ка
ким краном будут поднимать пе- 
іюгородки со стенда и ставить на 
этажи.

Главный инженер УНР-787 
тов. Песков не решил вопрос с 
монтажом крана на рядо.м стоя
щем 64-квартярном доме. А это 
значительно расширило бы фронт 
работ бригады.

—  М ынебудемстоятыаа месте, 
—  говорят стро'ители бригады. 
Они собираются посетить бригаду 
-Мельникова из УНР-768, пере
нять у передовоту» коллетстива все 
полезное, а  особенно опыт изго
товления и  монтажа гипсопш хо- 
вых перегородок.

А. БРАГИНЕЦ.

На сннпке (слева направо): 
тт. Прохватилов, Целищев, Дыв- 
неякова, Гофман и прораб тов. 
Моннч обсуждают итоги смены.

Фото автора.

АТВА началась. Механизаіторы 
Шегарского района одними из 

первых в области вывели жатки на 
поля и начали косовицу ржи. В этом 
голу у шегарских комбайнеров, ма
шинистов жаток, трактористов еди
ное стремление: быстрее —  за
2 2 — 26 рабочих дней —  убрать 
хлеба, досрочно рассчитаться с го
сударством по продаже хлеба, до
стойным трудовым подарком встре
тить открытие XXII съезда КПСС.

Как лучше справиться с этой за
дачей? Об этом шел большой раз
говор на состоявшемся коротком со
вещании механизаторов района.

Широкое применение почина сер- 
пуховчан —  вот надежный путь ус
пеха. —  единодушно решили шегар- 
ские механизаторы.

Ниже публикуем отдельные 
отупления участников этого совеща
ния.

ЗА СВОЕГО ПОДШЕФНОГО 
ОТВЕЧАТЬ, НАК ЗА СЕБЯ

■# Иван ПОЛЕВЕЧКО, .
комбайнер федораевской фермы 

совхоза «Россия».
В третьем году семилетки мы 

должны вовремя и без потерь убрать 
хлеба. Для этого есть все возможно
сти — техника, люди. Надо только 
обеспечить высокопроизводительное 
использование каждой уборочной ма
шины. В этом году кадры комбайне
ров пополнились новыми людьми, 
которые будут впервые водить степ
ные корабли. Нам на уборке надо 
широко применить почин серпухов- 
чан. Среди нас немало опытных 
комбайнеров, работающих по 10— 15 
лет. Вот и давайте возьмем шефство 
нал новичками и отстающими, помо
жем им хорошо работать. Я так и 
сделал.

# В этом году мне доверили новую 
машину — комбайн «СК-3». А куда 

же старый комбайн «С-6» девать? 
Решили этот комбайн передать моло
дому комбайнеру, я  помогу ему. Тов. 
Бурачковский —  бывший шофер — 
изъявил желание стать комбайнером.

ПОЧИНУ СЕРПУХОВЧАН—ШИРОКУЮ ДОРОГУ НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

Шегарские механизаторы решили сносить рожь за 6 -7  рабочих
Они намерены убрагпЬ разделЬно 90 процентов зерновЫх кулЬтур

Мы вместе с ним хорошо подготови
ли прицепной комбайн к работе. Бу
дем трудиться вместе, в группе. Это 
позволит постоянно контролировать 
работу агрегата, в случае нужды бы
стро оказывать помощь.

Я хорошо понимаю все значение 
почина серпуховчац^ Действительно, 
если каждый из нас,’ старых, опыт
ных механизаторов, возьмет под свою 
опеку новичков или отстающих то
варищей, то весь хлеб будет убран 
вовремя и без потерь. Каждый из| 
нас должен отвечать за своего под
шефного так же, как за себя, и счи
тать свое обязательство вьгаолнен- 
ным только в том с.чучае. если вы
полнит свое обязательство товарищ.

Мы посоветовались с Александром 
Бурачковсюим и решили за нынеш
ний сезон вдвоем убрать не менее 
900  гектаров хлебов. Я —  600 , а он 
—  300  гектаров.

На соревнование вызываю ком
байнера анастасьевской фермы Ивана 
Леляева.

ВЫЗОВ ПРИНИМАЮ
Иван ЛЕДЯЕВ,

комбайнер анастасьевской фермы 
совхоза «Россия».

Я ВЫЗОВ ТОВ. Полевечко прини
маю. даю слово в этом году на ком
байне С4-М убрать 500  гектаров 
хлебов.
ПОВЫСИТЬ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬ

Мария ТАРАЗАНОВА, 
комбайнер колхоза 
«Красное знамя».

Я горячо одобряю выступление 
Ивана Полевечко. Действительно, на 
уборке нам надо широко применить

опыт серпуховчан. Он поможет до
биться высокопроизводительного ис
пользования всей уборочной техники.

Но, товарищи, широкое внедрение 
в практику почина серпуховчан на 
уборке вовсе не означает, что можно 
ослабить внимание к организации 
четкого технического обслуживания 
агрегатов со стороны квалифициро
ванных рнженерно-технических ра
ботников!.

Многие инженерно-технические 
работники районного отделения 
«Сельхозтехника» еще не проявляют 
своей организаторской роли. В рабо
те ремонтных мастерских много недо

статков. В Гусевской мастерской ка
питального ремонта по месяцу дер
жат детали, которые требуют пустя
кового ремонта.

Работники отделения «Сельхозтех
ника» не знают настоящего положе
ния дел с эксплуатацией и ремон
том те.хники в хозяйствах и оказы
вают в этом мало помощи.

В ДЕИ уборки урожая надо орга
низовать дело так. чтобы в случае 
надобности мы могли быстро полу
чить квалифицированную помощь. 
Надо повысить ответственность всех 
работников районного отделения 
«Сельхозтехника» за использование

уборочных машин. Они должны стать 
настоящими организаторам.!! уборки 
урожая и обеспечить своевременное 
и хорошее обслуживание уборочных 
агрегатов.

ВНЕДРИТЬ ГРУППОВОЙ МЕТОД
Дмитрий ВАРЛАМОВ, 

бригадир колхоза «К новым 
победам».

На ДНЯХ мы провели собрание 
комбайнеров и машинистов жаток в 
колхозе, где обсу.тили вопрос о про
ведении уборки урожая. ^Все прйшли 
к выводу, что надо работать, • как 
серпуховчане. Мы широко приме-

открытие XXII съезда КПСС достой
ными трудовыми подарками. Я лич
но даю слово на новом комбайне 
«СК-3» убрать 450  гектаров. Это — 
мой личный подарок XXII съезду 
КПСС.

Комбайнеры, начальники механи
зированных отряде®, машинисты 
жаток, специалисты сельского хо- 

ним групповой метод использования зяйства^ колхозов и совхоза «Рос- 
уборочных машин. Созданы группы.
Начальником труппы является опыт

н а снимке: участники совещания механизаторов Шегарского района.

ньш механизатор, который всегда 
может помочь своему соседу, обла
дает достаточными организаторски
ми способностями и может обеспечить 
четкую работу всей группы.

Но в нашем районе есть немало 
комбайнеров, которые не являются 
организаторами уборки. Я считаю, 
что во многих хозяйствах района при
нижена роль комбайнеров —  на
чальников агрегатов. Это большой 
недостаток, и его надо исправлять 
общими усилиями правлений колхо
зов. руководителей совхоза и пар
тийных организаций. Надо создать 
все условия для работы машинистам 
жаток, комбайнерам, повысить их 
роль на уборке и требовательность 
к ним. ■■ \

В нынешнюю уборку надо с пол
ной нагрузкой использовать каж
дую уборочную машину У нас есть 
трактористы, которые хорошо знают 
жатки и комбайны, и в случае нуж
ды их необходимо использовать на 
уборке. В прошлом голу наш трак
торист Владимир Варламов и его 
прицепщик накануне уборки отре
монтировали старый прицепной ком
байн и  вдвоем убрали более 300  гек
таров хлебов. Я считаю, что этот 
пример заслуживает всяческой под
держки.
МОЙ ЛИЧНЫЙ ПОДАРОК СЪЕЗДУ

Павел БУРЫХИН, 
комбайнер совхоза «Россия».

Нынешняя уборка, так сказать, 
предсъездовская. Наш долг встретить

сия» Шегарского района решили: 
широко внедрить на уборке урожая 
почин серпуховчан и на этой осно
ве обеспечить высокопроизводитель
ное использование всех уборочных 
машин; убрать урожай за 2 2 — 26 
рабочих дней; всю озимую рожь ско
сить на свал за 6 — 7 рабочих 
дней и за 7 — 8 дней подобрать и об- 
иолотіггь валки; не менее 90 про
центов всех зерновых культур убрать 
раздельным способом.

Каждый опытный механизатор 
должен оказывать всемерную по
мощь своим товарищам на фронте 
уборочных работ с тем, чтобы под
тянуть их до своего уровня и таким 
образом добиться общего успеха.

Чтобы обеспечить нормальную ра
боту на подборке и обмолоте валков 
в любую погоду, лафетные жатки 
решено переоборудовать по методу 
комбайнера совхоза имени Коминтер
на Павлодарской эбласти Б. Г. Пфлю- 
га, который при свалке хлебов 
получает полувертикальные валки. 
При этом колосья оказываются 
сверху, над стерней, и этим исклю
чается возможность их прилегания 
к земле и прорастания, обеспечи
вается быстрое просыхание зерна 
даже после проливного дождя.

В этом году решено работать по 
принципу: хлеб с поля —  плуг в 
борозду. С этой целью намечено 
обеспечить все уборочные агрегаты 
волокушами для сволакивания соло
мы. Массивы будут считаться убран
ными только после того, как они бу
дут освобождены от пожнивных ос
татков и подготовлены для пахотч 
зяби.
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ГОЛОС ю н о с т и  ЗОВЕТ 
к  ПРОГРЕССУ и ЕДИНЕНИЮ

На Всемирном форуме молодежи
МОСКВА. 26 июля. ГГАСС). «Мо

гучей. динамичной, боевой силой» 
н а ш л  молодежь Н. С. Хрущев в 
своем теплом приветствия Всемир
ному форуму молодежи. И сегодня, 
вім'да участники его перешл'и к об
суждению такого злободневного во
проса. как борьба против колониа
лизма и империализма, как борьба за 
национальную независимость, за 
МНР. —  глубокая правда этой оценки 
встала перед всеми необычайно зри
мо. Кто бы ни говорил —  алжирец 
или китаец, англичанин или поляк, 
бельгиец или француз. —  красной 
нитью проходила в их речах мысль 
о том. что молодежь —  огромная си
ла, с которой не могут больше не 
считаться колонизаторы и враги 
мира.

Более шести лет на земле Алжира 
льется кровь патриотов, отстаиваю
щих в жесточайшей борьбе свободу 
и независимость моей страны про
тив французских колонизаторов. И 
когда на трибуне появился Джамаль 
Хоху, представитель Всеобщего сою
за студентов-мусульман. зал в еди
ном порыве встает, выражая тем 
свое уважение к юношам и девушкам 
борющегося Алжира.

Доклад алжирца проникнут нена
вистью к колонизаторам, уверенно
стью. что настанет день, когда все 
народы стран Азии. Африки и Ла
тинской Америки —  района, который 
называют третьим миром, будут хо
зяевами своей земли.

Особенно тепло был встречен пред
ставитель Кубы —  капитан повстан
ческой армии Хорхе Рискет Вальдес. 
Молодежь этой страны по праву гор
дится своими революционными завое
ваниями. Ею гордятся все юноши и 
девушки земного шара. Этим, и толь
ко этим можно объяснить чествова
ние. которое устроили сегодня уча
стники форума представителям Рес
публики Куба, отметившим свой 
революционный праздник —  «26 ию
ля».

С напряженным вниманием слу
шают сосавш иеся яркий, взволно
ванный рассказ кубинского делегата 
о победе народа над тиранией. Перед 
ними вырисовывается коварный об
лик американских империалистов, 
которые на протяжении вгаогйх лет 
эксплуатировали народ Кубы.

Провозглашение социалистическо
го характера нашей революции, зая
вил Хорхе Рискет Вальдес, повергло 
в ужас правительственные круги 
Вашингтона, которые пытаются оп
равдать свои агрессивные действия 
против Кубы тем, что Соединенные 
Штаты не могут допустить существо
вание социалистической республики 
в 90  милях от своих берегов. Ну, 
что же, иронически замечает оратор, 
если правительству Вашингтона не 
нравится соцяалистический строй в 
90 милях от берегов Соединенных 
Штатов, то с неменьшим основанием 
кубинский народ недоволен, что в 
90 милях от его берегов существует 
имперіалистический строй. В ответ 
на эти слова под сводами Колонного 
зала раздается гром рукоплесканий.

Народы не желают жить под стра
хом мировой войны, решительно го
ворит молодой кубинский капитан. 
Молодежь всех широт земного шара 
хочет созидать, осуществлять новые 
Открытия и изобретения, овладевать

Из снимков, поступивших 
на фотовыставку ,,Томичи 

на рубежах семилетки'*

силами природы на нашей планете и 
последовать в мир звезд, открытый 
Юрием Гагариным. Сегодняшняя мо
лодежь не желает приносить себя в 
жертву поджигателям новой мировой 
бойни. Молодежь не станет сидеть 
сложа руки и ждать, когда преступ
ные силы назначат день нового ги
гантского жертвоприношения.

Юноши и девушки всего мира!— 
восклицает Рискет Вальдес.— Знайте, 
что никакая угроза и никакая агрес
сия не смогут поставить нас на коле
ни и  заставить свернуть с избранно
го нами пути. С возгласами: «Родина 
или смерть!», под руководством на
шего любимого вождя Фиделя Кастро 
мы выстоим перед лицом любой аг
рессии. Мы победим. —  Он заканчи
вает свою речь.

Участники форума, стоя, снова 
приветствуют посланца революцион
ной Кубы. Члены президиума креп
ко жмут ему руку.

Вообще сегодня кубинцы —  герои 
дня. Перерыв. Фойе зала заседаний. 
Посланцев героического острова тес
ным кольцом окружает молодежь. Их 
поздравляют с национальным празд
ником, дарят подарки. Их приветст
вуют словами «Вива. Куба!» афри
канцы и студенты Японии, цейлон
цы и молодые антифашисты Италии.

іоааоаайааайаооаооЬоййоОйЬоооооОйоо'

Медаль, 
посвященная 

Всемирному форуму 
молодежи

Возвращаемся в зал. Там высту
пает секретарь молодежной социали 
стической организации , Бельгии 
«Молодая гвар.дия» Жильбер Клажо 
Он призывает юношей и девушек ь 
единству. Молодежь всего мира, где 
бы она ни жила —  в коложиальны.х 
или полуколониальных странах, ка
питалистических странах или в 
странах, где капитализм уже ликви
дирован, заявил он. должна выска
зать свое oTpHuafeBbHOe отношение 
к колониализму.

Один докладчик сменяет другого.
И хотя это люди, представляющие 
различные организации, выражаю
щие подчас противо'положные взгля
ды на отдельные вопросы современ
ности, тем не менее всех их Объеди
няет цель —  отстоять дело мира.
Обеспечить дружеское сотрудничество 
стран и народов. И пер&ын секретарь 
ЦК Союза социалистической молоде
жи Польши Мариан Рснке. и пред
ставитель молодежного движения за 
ядерное разоружение Великобрита
нии Майкл Голдмен говорили в своих 
докладах «Молодежь и разоружение», 
что юноши и девушки земли, органи
зации, в которые они входят, обяза
ны и могут сделать многое для пред
отвращения войны, для того, чтобы 
достижения науюи служили прогрес
су, чтобы жизнь на земле стала для 
всех народов счастливой и обеспе
ченной.

Все новые и  новые приветствия 
Поступают от государственных и  об- а  — И ван П етрович Килинчук,. 
щест&енных деятелей в адрес фору- г^^орнт начальник п ервого^ '' 
ма. Сегодня унаогнйки его аплодноо- 
вали посланиям, полученным от кон' 
ференции народов Азии, председате-

^ку, находчивость. ^
И. П. Кнлинчук освоил трик 

^специальности: слесаря, элек-|!
|тросварщнка и кузнеца. Он — " 
|активный рационализатор, 
«нынешнем году вйедрены в npo-j 
«изводство его четыре предложе-j

Строительству шнол и детских 
учреждений—боевые темпы

Сроки уходят, 
а дело стоит

В центре села Бакчар возводится 
трехэтажное кирпичное здание Бак- 
чарской одиннадцатилетней школы. 
Шегарский строительный участок 
треста «ТомскстроЙ» четыре года 
строит эту школу. Первого сентября 
нынешнего года она должна быть 
сдана в эксплуатацию. Однако строи
тельству не видно конца.

Ряд лет строительство школы шло 
без контроля со стороны руководите
лей треста «ТомскстроЙ» и Шегар- 
ского строительного участка. В итоге 
были Допущены отступлвния от про
екта и крупные недостатки. Особо 
трудное положение создалось на 
стройке в начале текущего года. 
Исправляя недоделки прбшлых лет 
строители почти на два месяца запоз
дали с началом отделочных работ.

После неоднократных тревожных 
сигналов Со стройки здесь в начале 
июня побывал управляющий трестом 
«ТомскстроЙ» тов. Исаков. Он обе
щал помочь строителям в получении 
необходимых строительных материа
лов и прислать квалифицированных 
специалистов. Выл утвержден график 
завершения всех работ. С тех пор, 
как тов. Исаков побывал на стройке, 
прошло Почти два месяца. Но... воз 
и ныне там.

График строительства по-прежнему 
срывается. К отделке здания присту
пили только в конце июня, потеряв 
еще Полмесяца. В июне— июле гра
фик выполнен только на 30 процен
тов. Из 100  тысяч рублей, отпущен-

ля Революционного рабоче-крестьян
ского правительства Венгерской На
родной Республики Ференца Мюнші- 
ха. от министра иностранных дел 
Индонезии д-ра Субандрио.

Форум продолжает работу в об-

Партийная хроника
Партийному съезду—  

достойную встречу

«нйя. Особенно крупные из Иих:к
сТанОвке огромного к нему внимания ^увелнчеігае срока службы за*̂  

пй йррузчнка шйхты и модерннза-^ 
^ция ковшевого элеватора 

подъеме, боя стекла. Сейчас^ 
Иван Петрович занят на рекон-  ̂
струкций печей отжига колб.

На снимке: И. П. Кнлннчук.
S Фото Ф. Хитриневича.

сю стороны советской молодежи. Об 
этом сэидетельствуккг многочислен
ные ‘Телеграммы, поступающие в 
адрес форума со всех концов страны. 

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, Б. ЛУКЬЯНОВ,
А. МЕДВЕДЕВ - -  корреспонден
ты ТАСС.

Сердечный прием на Кубе

ЛЕНИНГРАД. На заводе 
«Монетный двор» изготовлены 
памятные настольные меда
ли, Посвященные Всемирному 
форуму молодежи в Москве, 

На лицевой стороне изображе
на группа молодежи. В руках 
у нее горящий факел. Внизу 
вычеканено: «Москва, 1961».
Оборотную сторону медали 
окаймляет пальмовая ветвь. В 
центре — надпись: «Всемирный 
форум Молодежи».

На снимке: лицевая и оборот
ная стороны медали.

(Фотохроника ТАСС).

ГАВАНА. 27 июля. Корреспондент 
ТАСС Н. Чигирь передает:

26 июля первый космонавт мира 
Ю. А. Гагарин возложил венок к па
мятнику Ьеликому сыну кубинского 
народа Хосе Марти.

К моменту возложения венка цент
ральный парк Гаваны, где стоит 
па.чятйик, заполнили жители города. 
У всех На груди прйколочы малень
кие красные флажки с фотографией 
Гагарина.

Когда машина Юрия Гагарина 
подъехала в сбпрбвожденйи почечно
го эсКЬрЧа Мотоциклиетоб к цент
ральному парку, раздалась бурная 
овацйя. «Да йдравствует Гагарин!» 
— неслось над парком. Море рук 
протянулось к нему. Каждому хоте
лось пожать Гагарину руку, лично 
приветствовать его.

С трудом пробиваясь сквозь тес
ную Толпу гаванцев. Юрий Гагарин 
и сопровождавшие его лица подошли 
к памятнику. Почтив память слав
ного борца за свободу Кубы, совет
ский космонавт тепло приветствовал 
гаванцев.

На церемонии присутствовали 
прибыви^й. вместе с Ю. А. Гагари
ным на Кубу генерал-лейтенант 
авиации Н. П. Каманин, посол 
СССР в Гаване С. М. Кудрявцев, от
ветственные сотрудники министер
ства иностранных дел Кубы.

Из центрального парка Гагарин и 
сопровождающие его лица поехали 
в военный госпиталь Гаваны. Здесь 
герою космоса также был оказан 
сердечный прием.

Вместе с руководителями госпита
ля Ю. А. Гагарин посетил больнич
ные палаты, где лечатся бойцы на
родной милиции и солдаты револю^ 
ционной армии Кубы, получившие 
ранения при защите своей родины 
во время апрельской интервенции 
империалистических наемников. 
Юрий Гагарин обменялся Дружески
ми рукопожатиями с доблестными 
защитниками революционной Кубы.

Позднее ІО. А. Гагарин принял 
Участие в состоявшемся в Гаване 
многотысячном торжественном ми
тинге, посвященном революционному 
празднику Кубы —  Дню 26 июля.

Партийный комитет и дирек
ция подоіипникового завода про
вели совещание руководителей 
бригад Коммунистического тру* 
да и борющихся за это звание.

Обсуждался ход выполнения' 
обязательств в честь XXII съез
да партии.

Руководители бригад, высту
пившие на совещании, вскрыли 
причины неритмичной работы 
отдельных участков и цехов, 
высказали предложения, направ
ленные на устранение недостат- 

' поделились Опытом/'''
Участники совещания при

звали всех рабочих завода тру
диться так, чтобы достойными 
трудовыми подарками встретить 
XXII съезд партии.

Изучение опыта бригад 
коммунистического 

труда

Колпашевсмий горком партии 
провел семинар по изучению 
опыта работы бригад коммуни
стического труда Колпашевско- 
го рыбоКойсервногв кО.Мбината.

На семинар собрались руко
водители и секретари партий, 
ных организаций, председатели 
местных комитетов промьпПлен- 
Ных предприятий.

Работа се.\тинара проводилась 
В трех группах.

С рассказом о внедрении но
выя почНноВ в бригадах комму
нистического труда выступил 
директор комбината В. Ершов.

Секретарь партийного бюро 
комбината Т, Колесникова рас
сказала собравшимся о партий
ном руководстве соревнованием 
за коммунистический труд, о 
воспитании людей.

Об организацші соревнований, 
о Жизни и быте бригад комму- 
ййсУичесйого труда сделал док
лад председатель заводского ко
митета комбината Ф. Рузанов.

После семинара его участ
ники познакомились с  членами 
бригад коммунистического тру
да , интересовались их опытом.

Заседание бюро 
райкома— в колхозе

Состоялось очередное заседа
ние бюро Зырянского райкома 
партии. На этот раз оно было 
проведено не в райкоме, а в кол
хозе имени Сталина.

На заседании бюро обсужде
ны вопросы о заготовке кормов 
и об уходе за пропашными куль
турами. Были заслушаны брига
диры, колхозные специалисты, 
члены партийного комитета кол
хоза.

Бюро указало на серьезные 
нёдоСТаТіГй в работе Нравлейия 
Колхоза и парткома по органи
зации ухода за пропашными 
культурами и заготовки нормов 
для общественного животновод
ства и наметило меры к их 
устранекик).

В колхозе имени Ленина 
бюро райкома КПСС рассмот
рело вопрос о ходе вьтолнеНия 
социалистических обязательств 
по производству и продаже го
сударству продуктов животно
водства.

ВСЕ РЕЗЕРВЫ -В ДЕЙСТВИЕ

„Н Е Т !“ -  Б Е С Х О ЗЯ Й С Т В Е Н Н О С Т И  
И Р А С Т О Ч И Т Е Л Ь Н О С Т И
За четыре года промышленные 

предприятия совнархоза обеспечили 
8 миллионов рублей (в пересчете на 
новые цены) сверхплановой экономии 
по издержка.ч производства. В госу
дарственный бюджет внесено более 
30  миллионов рублей отчислений 
от прибылей.

Эти результаты были бы еще бо
лее значительными, если бы на мно
гих предприятиях и в ряде отрас
лей хозяйства нашего экономического 
района не допускались нерациональ
ные расходы, большие потери от 
брака, бесхозяйственность и растР- 
чительность.

Очень плохо считают Государствен
ные деньги руководители строитель
ных организаций. На многих строй
ках плохо организован тшуд рабочих, 
слабо используется тзхниха, бесхо
зяйственно хрвіиятся и расходуются 
строительные материалы. Из-за это- 
гр многие стройки работают с боль
шими убытками. За Четыре года 
строительные организаций недодали 
государству б миллионов рублей 
прибылей.

Много бесхозяйственности допу
скается на нредорилтиях лесной н 
деревообрабатывающей промышлен
ности. Руководители комбината 
«Томлес» отставание лесозаготовок 
объясняют медленным вводом в 
строй ноьыХ производственных мощ
ностей. Действительно, строители 
затянули ввод з  строй новых лесо
возных дорог и леспромхозов. Нт

и имеющиеся мощности используют
ся очень плохо. В прошлом году, на- 
приМері, на одну тысячу рублей 
основных производственных фондов 
Предприятиями Комбината «Томлес» 
выпускалось продукции на 10 про
центов меньше, чем в 1957 году.

В комбинате имеются предприятия, 
на которых из года в год не выпол
няют установленных заданий по сни
жению себестоимости продукции, 
растранжиривают государственные 
средства. Но руководители комбина
та мирятся с этим. Асиновский лесо
перевалочный н деревообрабатываю
щий комбинат, где директором тов. 
Буций, например, за три последних 
года из-за допущенных убытков не
додал государству 3,7 миллиона 
рублей в новых ценах. Из года в год 
проваливают задания по снижению 
себестоимости древесины Аргат-ІОль- 
ский, Лайский, Молчановский, Ни- 
б"гинский. Томский, Уткинский и 
некоторые другие леспромхозы.

В комбинате «Томлес» мирятся с 
вопиющими фактами бесхозяйствен
ности. когда из-за безответственно
сти руководителей отдельных пред
приятий на ветер летят многие тыся
чи рублей. Ничем, например, нельзя 
оправдать огромные потери леса в 
сплаве сверх установленных норм. А 
на предприятиях комбината «Том- 
лес» за четыре года утонуло и сгни
ло на берегах около 300 тысяч ку
бометров древесины.

Большие иеиспольэовенные резер

вы для снижения себестоимости вы- 
пускаембй продукции имеются и в 
других отраслях хозяйства экономи
ческого района.

Ежегодно более трети предприятий 
совнархоза не выполняет плана по 
снижению себестоимости выпускае
мой продукции, а более половины 
предприятий —  плана по прибылям.

Тревожно, что сумма Недополучен
ных прибылей остается «стабиль
ной» в течение ряда лет подряд. Не 
уменьшается она и в этом году. Толь
ко за шесть месяцев этого года Недо

получено 5 .158  тысяч рублей. 
Вольпгие непроизводительные по
тери допускаются и на тех пред
приятиях, где выполняются плано
вые задания по снижению себестои
мости и получению накоплений. 
Экономя на одних ресурсах, на мно
гих предприятиях бесхозяйственно 
используют другие.

Заводы «Сіібэлектро.мотор». «Том- 
кабель». электромеханический, под
шипниковый, резиновой обуви, на
пример, за последние три года сэко
номили издержках производства в 
пересчете на новые деньги 2 .158  ты 
сяч рублей и в то же время потеря
ли от выпуска бракованной продук
ции 1.288 тысяч рублей и 901 ты
сячу на других непроизводственных 
расходах. Если бы не было этих 
нерациональных расходов, которые 
допускаются из-за нарушения тех

нологии, крупных недостатков в ор
ганизации труда, эти предприятия 
могли бы удвоить сумму полученных 
ими прибылей.

На многих предприятиях слабо ор* 
ганизована борьба за экономное рас^ 
ходований дефицитных и дорогостоя
щих материалов. В Прошлом году 
То.мский электромеханический завод, 
заводы Треста «Стройдеталь» и не
которые другие предприятия пере
расходовали 300 тонн цветных ме
т а л л а , 132 тонны специальных 
сталей, 632 тонны арматурной ста
ли, 2 .870  тонн цемента.

Если сложить все перерасходы и 
потери вместе, получится внушитель
ная цифра в 6 .320 тысяч рублей в 
новом масштабе цеН. И это только за 
один год. Следовательно, если бы на 
предприятиях совнархоза были во
время закрыты все каналы для та
ких потерь, промышленность совнар
хоза на и;ідержках производства по- 
лучи.ча бы экономию, по крайней ме
ре в десять раз превышающую эко
номию, полученную в прошлом го
ду. и тем самым смогла бы выпол
нить установленный совнархозу 
план по прибыли.

Особенную тревогу вызывает ухуд
шение экономических показателей на 
многих предприятиях в этом году. 
Если в прошлом году из десяти уп
равлений совнархоза не выполнили 
плана получения прибылей три уп
равления, то за шесть месяцев этогб 
года ни одно управление не выпол
нило этого важнейшего качественно
го показателя. Резко увеличились из
держки производства. Вместо эконо
мии. которая, как правило, достига

лась в прошлые годы, в этом году 
допущено удорожание продукции 
ітротия плановой На сумму 1,2 мил
лиона рублей.

Одна из Главных причин низких 
качественных показателей на многих 
предприятиях совнархоза —  низкий 
уровень экономической работы. Мно
гие руководители заводов, Фабрик, 
Леспромхозов глубоко не анализиру
ют итогов финансово-хозяйственной 
деятельности Предприятий, Не Выяв
ляют резервы для улучшения каче
ственных Показателей, допускают 
порбЧПую Практику выполнения пла
на Любой ценой, не считаясь с за
тратами трудовых и материальных 
ресурсов. Многие рукоіодителн не 
умеют читать бу.хгалтер^нй баланс, 
плохо знают методы плширования и 
учета издержек производства. Ясно, 
что такой руководитель но можеФ 
научить людей по-хозяйски считать 
каждую копейку, из которых скла
дываются тысячи и миллионы руб
лей. А без тиіательного экономиче
ского анализа невозможно устранить 
причины, порождающие большие пе
рерасходы.

Июльский Пленум ЦК КПСС (I9 6 0  
года) Потребовал от всех партийных, 
советских, хозяйственных, профсоюз
ных и комсомольских организаций 
решительно улучшить экономиче
скую работу Во всех звеньях произ
водства. Надо, чтобы это указание 
партии было выполнено на каждом 
предприятии.

По примеру передовых пред
приятий страны на заіводах «Том- 
кабель», электромехайическом и 
некоторых других предприятиях 
совнархоза созданы обтествеішые 
группы экономического ана.тиза. 
в которые входят епециялисты н пе
редовые рабочие. Яти группы могут 
многое сделать для выявления резер
вов снижения себестоимости продук
ции я  улучшения ее качестга. Надо,

чтобы подобные группы экономиче
ского анализа были созданы на Каж
дом предприятии.

Большое значение для улучшения 
качественных показателей имеет по
чин Москвичей, начавших в дни под
готовки к XXII съезду КПСС сорев
нование за Лучшую в мире продук
цию —  улучшение качества про
дукции, повышение надеуіноети про
мышленных изделий, увеличение 
сроков гарантии качества выпускае
мой продукции. Первым в Томске 
По.ідержал это начинание коллектив 
спичечной фабрики «Сибирь». Нет 
сомнения, что в борьбу за повышение 
Качества своих иэдслий вк.тючатся 
Коллектиівы всех предприятий сов- 
нар.хоза.

По примеру бригад коммунистиче*- 
ского труда на заводах «Томкабель», 
подшипниковом и некоторых других 
в дни подготовки к ХХЦ съезду КПСС 
Ширится соревнование за эконо.мию 
меди, свинца, черных металлов и 
других материа.тов. Это соревнование 
должно охватить все звенья произ
водства. Нельзя мириться с тем. что 
на одном рабочем месте дорогостоя
щий материал экономится, а рядом— 
бесхозяйственно перерасходуется.

В своем выступлении в городе 
А.тма-Ате Н. С. Хрущев призвал всех 
тружеников Казахской республики 
улучшить качественные показатели 
всей работы. Этот призы® относит
ся и  к трудящимся нашей области. 
Мы должны сделать все, чтобы в 
ближайшее время поднять уровень 
всей нашей экономической работы, 
добиться перевыполнения заданіітй 
по снижению себестоимости продук
ции и получению накоплений, встре
тить XXII съезд КПСС досрочным 
выполнением заданий по всем коли
чественным и качественным показа
телям. Н. БОГДАНОВ,

главный бухгвлтір 
Твменогв совнархоай.

ных на завершение строительства, за 
полтора месяца работ освоено только 
6,5 тысячи рублей.

По-прежнему не хватает многих 
материалов и строительных деталей, 
недостает .квалифицированных шту
катуров, маляров, плотников.

По графику на отделке з д а н и ^  
должно быть занято более 30 ш т у к а ^  
туров. В действительности же отде
лочные работы ведут 22 начинающих 
штукатура —  учащиеся, строительно
го училища 2. Бригада молодых 
строителей, рукотодимая мастером 
производственного обучения В. И. 
Рейхером, трудится с большим стара
нием. Но никто из них не имеет 
опыта отделки карнизов. Это сдержи
вает работу. По графику в и ю н е -  

июле надо оштукатурить внутренние 
стены и фасады здания. На деле не 
закончена и внутренняя отделка двух 
этажей. В помощь молодым строи
телям должны были направить отде- 
.•ючникоів «3 коллентігоа шегарского 
участка, где есть свобо.дные штука
туры. Но руководители участка до 
сих пор не прислали ни одного спе
циалиста.

Монтаж санузлов, теплотрассы и 
водопровода в здании ведет .один из 
лучших коллективов треста «Томск- 
строн» —  бригада тов. Кольфляйша. 
Несмотря на трудности, она ежеднев
но выполняет задания на 180 -200  
процентов. В короткий срок передо
вой коллектив завершил монтаж сан
узлов и  теплотрассы. ж

Однако усилия бригады сантехни- ^  
ков не .могут вывести стройку из 
прорыва. Работы здесь непочатый 
край: до сих пор не засыпаны пере
крытия этажей, заполнено меньше 
половины оконных и дверных прое
мов, не смонтированы лестничные 
клетки. Еще не начат настил полов.
Па стройке Нет арматуры для монта
жа лестниц, половой рейки для нас
тила полов, не хватает качественной 
извести и других материалов.

Руководители шегарского участка 
пустили важную стройку на само
тек. Они маЛО' помогают бакчар- 
екям строителям, редко бывают у 
них, не контролируют ход работ.

Например, здесь не хватает квали
фицированных плотников. Из-за это
го медленно заполняют оконные и 
дверные проемы, не успевают устра
ивать леса штукатурам. В начале 
июня руководители Шегарского уча
стка доллшы были прислать в Б а к - J  
чар 10 плотников. Но и.х нет до е н х ^  
пор. '

Дверные и  окопные блоки, изго
товленные в мастерской участка, не 
соответствуют проектным размерам. 
Прежде чем заполнять проемы, их 
прихо.тится переделывать. Это отни
мает у строителей школы много вре- 
-чени.

—  Сейчас нам необходіьмо нала
дить Изготовление половой рейки.
Для этого есть фугоіВочный станок и 
циркульная пила. Но нет квалифици
рованных плотников. говорят ма
стера стройки тт. Ховрин и  Полтав
ченко,

Мало помогают строителям школы 
работники Бакчарского райисполко
ма. С их помощью .можно организо
вать на месте изготовление дёревжа- 
Яых деталей. Но этого не сделано.

Половую рейку может ивготошть 
Бакчарский райпромкоіРбиНаТ. Ма
стер тов. Хеврин не раз проейл Об 
этом руко-водителей райпромкомбНна- 
та и райисполкома —  не помогает.

Райисполком слабо приів,Текает об
щественность для помощи строите
лям.

Руководители треста «Товэскстщой» 
и его шегарского участка должны 
принять сро^вные меры, чтобы за
вершить строительство Бакчарской

колы в  срок.
^  А. КАРАТАЕВ.

(Наш соб. кЬрр.).

мЭнономинеская
газета "

~  еженедельник 
ЦК КПСС

Ежедневная газета ЦК КП(Х) —  
Экономическая газета» —  с 1 ав

густа 1961 года переводится на еЖе- 
нѳітельный выпуск.

Еженедельник ЦК КПСС «Эконо
мическая газета» будет выходить 
один роз в неделю, по понедельни
кам, на 4Я страницах половинного 
формата «Правды». Первый «ом ерж  
еженедельника выйдет 7 августа. ^

Еженедельник ЦК КПСС «Эконо
мическая газета» будет разрабаты
вать и освещать на своих страницах 
важнейшие проблемы строятсльства 
коммунизма, развития науки я  тех
ники, обобщать и  широко расяро- 
странять передовой опыт в промыш- 
ленноста, на транспорте, в сельском 
хозяйстве, освещать вопросы, свя
занные с выявлением и рациональ
ным испольвоваинем резервов про
изводства, совершсяствованіием мето
дов руководства промышленностью, 
строительством и другими отраслями 
народного хозяйства.

Подписчики «Экономической га
воты» до конца го-да по.тучат 21 но
мер еженедельника.

Подписная плата на «Экономичес
кую газету» остается прежней. 
на отдельного номера в розпично" 
продаже — 12 копеек.

Подписка пшшимастся во всех 
отделениях «Союзпечати», у обще
ственных уполномоченных на пред
приятиях, стройках и в учргждениях.
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Если рядом товарищ
Молодого рабочего Томского заво

да режущих инструментов Толю 
Гойнова постигло несчастье — 
неожиданно у.черла мать. Толя ос
тался один. Опустела квартара, не 
хотелось в нее заходить после рабо
ты. тоскливо, одиноко было в ней 
одному. Но вскоре к нему домой 
пришли заводские ребята, девчата, 
члены бригады коммунистического 
труда, которой руководит Валя Ро
машко.

С тех пор они стали приходить 
часто. Убирали квартиру, приноси
ли книги, помогали в  учебе. Не толь

ко на заводе и дома был Толя со 
своими друзьями. Вместе они ходили 
в кино, на концерты, на стадион. 
Среди верных, настоящих друзей 
легче переносилось личное горе. Хо
рошо, когда рядом есть вот такие 
товарищи, как у Толи Гойнова.

Я не случайно рассказала об 
этом. Сейчас, когда в нашей стране 
все шире развертывается соревнова
ние за коммунистический труд, в 
людях воспитываются замечательные 
черты нового человека. И одна из 
них: чувство локтя, товарищеской 
вэаиімопомощи.

Взять хотя бы такой пример. Есть 
на манометровом заводе бригада

По следам одного 
уличного эпизода

Они стоят на улице. Мать —  мо
лодая, нарядно одетая женщина —  и 
сынишка, лет шести, в хорошо поши
том пальтишке и  беретике. Видно по 
всему, что о внешнем виде ребенка 
заботятся.

—  Ну, я  пойду, мама.
—  Иди, но смотри, только посмей 

на . речку убежать, —  напутствует 
мать. —  Слышишь?

—  Ладно, ладно, —  уже на бегу 
отвечает мальчик.

—  Что ладно, что ладно? Смотри 
у меня... Хулиган! Бродяга такой! Я 
тебе Покажу... —  и, прокричав вслед 
сыну еще несколько бранных слов. 
Мать пошла, ввдігмо, довольная тем, 
что «Профилактическое воспитание» 
сына проведено. Мальчик убежал к 
товарищам, запомнив обидные, гру
бые слова, которы.чи так щедро на
градила его мать.

К сожалению, рассказанный эпи
зод —  это только одна из нередких 
уличных сценок. Некоторые родите
ли, заботясь о том. чтобы ребенок 
был сыт. хорошо одет, забывают, что 
они должны воспитывать его куль
турным и выдержанным и подавать 
ему хороший Пример.

Я знаю одну семью, в которой— 
мать, отец и трое детей. Отец часто 
выпивает. Мать очень невыдержан
ная. раздражлте.іьная женщина. РЬ- 
дители постоянно ссорятся, награж
дая друг друга при этом бранными 
словами. Эти же слова употребляют
ся в разговоре с детьми.

Брань стала в этой семье привыч
ной в общении друг с Другом И неЧ 
ничего удивительного, что старшая 
девочка, играя с детьми, употребляет 
бранные слова, не вдумываясь в их 
Смысл.

«Хулиган», «бро'ДДга»... Как 
странно и , нелепо звучат эти слова 
в приложении к детям. Ведь смысл 
их тревожен и страшен, а, главное, 
оскорбителен для любого человека, 
тем более для ребенка... Да вряд ли и 
сама мать, называя так своего ре
бенка. думает так о нем всерьез.

Чувство собственного достоинства, 
чувство уважения к  себе и к людям, 
как и многое другое, должно воспи
тываться в человеке с самого ранне
го детства. И в этом огромную роль 
играет все, каждая, на первый 
взгляд, мелочь в поведении родите
лей и взрослых людей.

Хочется сказать таким родителям: 
Остановитесь! Подумайте над 

тем, кого и как вы воспитываете. И 
если вы. родители, хотите воспи
тать в ребенке уважение к обществу, 
уважение к вам, к самому себе, то 
научитесь уважать его.

Вся наша общественность обязана 
вести беспощадную борьбу с любите
лями сквернословия. Нельзя мирить
ся с тем, что нехорошие слова и фра
зы произносятся порою на улицах, в 
трамваях и других общественных 
местах.

Иногда бывает так. что мы слышим 
эти слова, но спешим отвернуться, 
сделать вид, что ничего не замеча
ем. а ведь иногда достаточно сделать 
замечание, и человек покраснеет, 
извинится, задумается над своі^м по
ведением.

Ну. а если это не помогает, то 
следует призвать к порядку любите
лей «сильных выражений». Долг 
каждого из нас— не проходить мимо 
этого позорного пережитка прошлого.

С. ПОЗДНЯКОВА.

М.Л 6ер0гу Тояхи
Фото&тюд М. Чёрнёнка.

Плот... на песке
Летом прошлого года на реке Чу

лым, оНоло поселка Красный Яр, был 
посажен на песок плот ^  5 .054  ку
бометра леса хвойных и йиственных 
пород, Ориентиро-вочная стоимость 
древесины около 40  тысяч рублей.

' От песка до БерегаеВской запани 
всего 7 километров, и, конечно, дре
весину можно было спасти. Но руко
водители Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината тг. Буций и Белая не при
няли никаких мер для этого. Замы

тые леском береза и сосна теряют 
своя качества.

Представитель Асиновского комби
ната по Тегульдетскбму району тов. 
Сичковский заявил, что этот плот по 
договоренности с директором Берега- 
евского леспромхоза тов. Троянов
ским будет отправлен на комбинат, 
но тов. Трояновский этого делать не 
собирается.

Древесина гниет, а хозяйственни
ки равнодушно наблюдают это.

Н. ГОЛУБЕВ, 
прокурор Тегульдетского района.

коммунистического труда, которой 
руководит молодой коммунист Борис 
Морозов. Все члены этой бригады — 
рабочие высокой квалификации, 
ежедневно перевыполняют сменные 
задания в полтора раза.

А рядом, на соседних станках, ра* 
ботали члены недавно созданной 
бригады Валентина Мещерякова. 
Многие ребята из бригады —  вче
рашние школьники, не имевшие 
опыта работы, И план они выполня
ли не всегда, трудно было.

Члены бригады Бориса Морозова 
пришли на помощь своим новым то
варищам, обучают их передовому 
опыту. Недавно бригада Валентина 
Мещерякова тоже включилась в 
борьбу за звание коллектива ко'мму- 
нистического труда.

В бригадах коммунистического тру
да или в коллективах, бо'рющнхся за 
это звание, воспитывается коммуни
стическое отношение не только К 
труду, к  общественной работе, Но и 
к  семье, к  быту. Люди в этих кол
лективах помогают Друг другу вы
рабатывать черты человека комму* 
нистического общества. Забота о че
ловеке, стремление помочь ему за
нять достойное место в ж изни,' 
взаимная поддержка являются ха - ‘ 
рактерными чертами в отношениях 
между людьми в этих коллективах.

В 1958 году после окончания 
9 классов на «Сибэлектромотор* 
пришла работница. Ее приняли 
штамповщицей. Она попала в компа
нию «стиляг», каждый вечор тайно 
от всех спешила к своим «друзьям», 
чтобы проводить время в Пьяном 
угаре. Ради этого она готова была 
уйти с работы раньше времени, 
обмануть товарищей. Но коллектив 
решил вернуть ее на правильный 
путь и добился своей цели. Работни
ца рассказала в коллективе о своем 
недостойном поведении и дала слово 
жить по-другому. Слово свое девуш
ка сдержала. Сейчас у нее хорошая. 
Крепкая семья, ребенок. Завод пре
доставил молодой семье квартиру.

Чувство товарищества, коллекти
визма — замечательные черты со
ветских людей, которые see более 
крепнут и развиваются в соревнова
нии за Коммунистический труд.

К. ВИНИЧЕНКО, 
ассистент кафедры филоСбфии 
Томского политехнического ин

ститута.

БРАЖНИКИ
Клуб деревни Белоусово едва смог 

вместить всех желающих присутст
вовать на заседании народного суда 
Томского района. В этот день слуша
лось дело двух жителей деревни — 
Старейкиной и Ягнициной. Эти жен
щины обвинялись *  том, что, поку
пая в магазине сахар и дрожжи, пе
реводили их на брагу.

Неудобно чувствовали себя браж
ники на скамье подсудимых. 
Гражданка Ягницина, пытаясь уйти 
от ответственности, «объясняла» су
ду. что изъятая у нее жидкость вовсе 
не брага, а «лекарство» от болезни 
печени, приготовленное ею по совету 
старушек.

Решением Томского районного на
родного суда Ягницина оштрафована 
на ІОО руб., а Старейкина —  на 
50 руб.

В селе Белоусово живет несколько 
любителей такого «лекарства» от 
печени: В. Га.чкин, Н. Матюгин и не
которые другие рабочие Томского 
совхоза. Злоупотребляя спиртными 
напитками, в том числе и брагой, они 
систематически совершают прогулы

Неуловимый 
заведующий

В деревне Губимо Томского района 
клубом заведует Виктор Губин. На 
деле он только числится на этой 
должности. Клуб работает плохо. В 
нем, как правило, бывают только 
танцы или кино.

Порядка в клубе нет. Сюда прихо
дят лица в нетрезвом виде.

Есть при клубе и библиотека. Но 
чтобы получить книгу, нужно ходить 
и іпросить Губина об этом. Ответ у 
него один:

—  .Мне некогда сегодня, приходи
те завтра.

И так каждый день. Были случаи, 
когда Губин по 3 — 4 дня не являлся 
в клуб.

Какая польза от такого заведую
щего клуоомг

М. КОРОЛЬКОВА.
В. СЕЛИШЕВА, 

Л. ВЕРШИНИНА, 
М. ШЕМЯКИНА, 
С ДУБЕНКОВА.

С О З Д А Т Ь  „ Б Ю Р О  
Д О Б Р Ы Х  Х С Л У Г “

Недавно передо мной встала труд- 
норазрешаемай проблема. Потребо
валось в доме, в котором я  живу, за
менить прогнившую половицу, покра
сить пол и починить протекающую 
кры ш г в сарае. Сам я эту работу сде
лать не в состоянии, а ремонтно-стро* 
нтельиые организации города заказы 
домовладельцев не принимают.

Пришлось обратиться к частным 
«мастерам». Которые, исполЬзуЯ на
ше затруднительное Положение, за
ломили цену втридорога.

С такими трудностями сталкивают- 
ся многие і к « л и  Томска. Нужно сме- 
НИТЬ электропроводку, врёзать замок 
в дверь, застеклить окна, побелить и

приходится
«шаОаШни-

покрасить квартиру -  
обращаться к услугам 
ков», невольно содействовать их 
промыслу, испытывать много не
удобств.

А ведь в некоторых городах страны 
создаются так называемые «бюро доб
рых услуг» и другие организации, ко
торые оказывают помощь населению 
в различных бытовых нуждах. Том
скому горисполкому следовало бы ис
пользовать этот опыт, создать в Том
ске такую организацию. Томичи за это 
скажут спасибо.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, ' 
пенсионер.

Пьяницам не место за рулем
Шофер таксомоторного хозяйства 

X* 1 Бикша за употребление спирт
ных напитков в рабочее время был 
Снят С автомобиля и направлен^ на 
месяц на разные работы. Обще
ственность автохозяйства, обсудйв 
проступок своего товарища по работе, 
поручилась за Бокшу и настоятель
но просила администрацию допустить 
его к управлению автомобилем.

Шофер Бокша вновь селзару.ть но
вого такси «Волга». А через несколь
ко дней снова начались выпийки, 
21 июля БоКша, будучи нетрезвым, 
посадил в автомобиль паосажиро'В — 
жителей гор. Томска. Проезжая по 
проспекту имени Ленина от Лагерно
го сада в напраівлении площади Ре
волюции, он развил скорость автомо
биля до 80 километров в час. заехал 
за осевую дороги и ударился перед
ней частью автомобиля о встречное 
такси таксомоторного хозяйства ЛІ 2.

В результате аварии все пасса
жиры, сам шофер Бокша, а также 
шофер Встречного такси Гомершмйдт 
и его три пассажира получили ране
ния. пять человек помещены в боль
ницу.

В случившемся виноват и коллек
тив автохозяйства, который, взяв 
На поруки неустойчивого человека, 
не обеспечил за ним контроля.

Напрашивается и такой вопрос: 
почему пассажиры, видя пьяного 
шофера, не сообщили об этом орга^

ствию коллектива и злоупотреоляю- 
ших спиртными напитками, необхо
димо снимать с автомашин. Пьяни
цам не место за рулем.

А. ПРИНОЛОТИНА, 
начальник государственной 

автоинспекции управления внут
ренних дел Томского облисполкома.

шЖі купателн о работе магази
на продовольственных товаров 
села Каргасок, где заведующей 
тов. Андрейчук. Небольшой 
коллектив, которым она руко
водит, борется за право назы

ваться бригадой коммунистического труда. Недавно подведены 
итоги социалистического соревнования. Магазин признан луч
шим продовольственным магазином села. Июньское задание по 
товарообороту выполнено на ІЗѲ процентов, план второго квар
тала — на 124 процента.

На снимке: тов. Андрейчук за работой.
Фото Н. Игнатойского.

или являются я а  работу в  яетреэвом 
виде, нарушают трудовую диецм ли- 
ну. Любители изготовления опиртных 
налитков домашней выработки при
носят огромный вред: пефеводят
большое количество ценных продук
тов, организуют пьянки и создают 
почву для совершения преступлений.

В поселке Самусь проживает граж
данин Шуляков, работает он загото
вителем Моряково-затонского сель
по. Он не реагирует ни на какие пре
дупреждения общественности, систе
матически изготовляет брагу. В фев
рале этого гола у него обнаружили 
40 литров браги. Шуляков предстал 
перед товарищеским судом поселка 
Самусь, который строго предупредил 
его. Однако выводов для себя заяд
лый бражник не сделал. В мае у него 
вновь было обнаружено 4 ведра бра
ги. Скоро Шуляков предстанет перед 
народным судом.

В семье Юрчик. что проживает по 
Зоркальцевскому проезду, тоже лю
бят брагу. Однажды 20-летний Васи
лий Юрчик в нетрезвом виде отпра
вился в клуб. Ему оттуда предложили 
уйти. Хмельной Юрчик побежал до
мой, схватил ружье, зарядил его и 
снова отправился в клуб. Встретив 
по дороге супругов Фек.тистовых, он 
спустил куров и напес ранение 
гражданке Феклистовой,

В соответствии с Указом Прези- 
зиума Верховного Совета РСФСР от 
8 мая 1961 года «Об усилевдга ответ
ственности за самогоиоварение и  из
готовление других сшіртных напит
ков Домапшей выработки» все эти 
лица привлечены к ответственности

В. яхно,
председатель Томского районного 

народного суда.

В одном из своих вы
ступлений тов. Н. С.
Хрущей сказал: «Чтобы 
лучше жить, надо лучше 
трудиться». Это очень правильные 
слова.

В Нашем ко.і.чозе «Сибиряк» много 
замечательных людей, которые тру
дятся в колхозе, перевыполняют 
свои обязательства. Это они создают 
богатства колхоза, производят хлеб, 
мясо, молоко, яйца и другие продук
ты сельского хозяйства. Мне хочет
ся рассказать читателям о лучших 
людях нашего колхоза, которые пока
зывают пример в труде всем колхоз
никам.

Большим уважение.ч колхозников 
пользуется тракторист Кузьма Ев- 
стигнеович Гуляев. Более десяти леі 
трудится он на полях. Там, где рабо
тал тракторист Гу.іЯев, не надо про
верять качество работы —  оно всег
да отличное. Правление ко.іхоэа до
веряет передовому механизатору са- 
М.ЫС ответственные участки на поле
вых работах. Колхозники второй год 
избирают передового механизатора 
членом правления колхоза.

Замечательно трудятся на 
комбайнеры Иван Балохнин,
ЛИЙ БрейоТнин, трактористы 
Собянин. Анфиноген Глухов, 
риіі Собянин, Николай и Павел Пер
шины, Леонид Коровин и многие 
Другие механизаторы. Эти тружени
ки —  гордость всего колхоза. На по
лях второй комплексной бригады, где 
они работают, в прошлом ГО'ДУ собра
ли по 19 центнеров зерновых с каж
дого гектара.

Добрая слава не только в колхозе, 
а по всему Бакчарскбму району идет 
О замечательных делах сестер свина
рок Марии Яковлевны Кучугуры й 
Веры Яковлевны Мельниковой. За 
десять лет работы • свинарками они 
накопили большой опыт выращива-

Т рубит ься  всем

полях
Васи-
КлйМ

Дмнт-

ния поросят и ежегодно добиваются 
отличных результатов. В последние 
годы тт. Кучугура и Мельникова до* 
срочно отни.мают поросят от свино
маток и получают каЖѵіый год по 
Три оПороса свиней. В прошлом году, 
например, М. Я. Кучугура получила 
по 27 поросят на каждую основную 
и по 8 поросят на разовую свино
матку, заняв первое место в соревно
вании свинарок района, Лишь не
много ниже результаты у тов. Мель
никовой.

Паш колхоз усиленно ведет про
дажу продуктов животноводства го
сударству. В этом большая эас.туга 
пере.іовых свинарок. Квартальное 
обязательство по продаже мяса мы 
выполнили в основном за счет сви
нины, а весь мо.1()ДНЯк для откорма 
свиней вырастили тт. Кучугура и 
Мельникова.

Более 10 лет работают доярками в 
колхозе Лидия Гладких, Анна Вер
шинина. И все эти годы они возглав
ляют ссЩевнование колхозных доя
рок. добиваясь хороших результатов 
в труде. За прошлый год тов. Глад
ких надой.іа более' 2 .200  килограм
мов' молока на фуражную корРВу. 
Сейчас она продолжает удерживать 
первенство в соревновании.

Трудом этих замечательных людей 
создается колхозное богатство. Кол
хоз с каждым годом увеличивает хо
зяйство. В прошлом году мы собра
ли по 17.1 центнера зерновых с гек
тара. Уже второй год в нашеѵМ колхо
зе применяется денежная оплата тру
да.. ,

Колхоз ведет большое хозяйствен
ное строительство. Построен новый 
коровник с автопоилками и подвес
ной дорогой, свинарник на >300 го

лов. введена в эксплуатацию высо
ковольтная линия д.тиной в пять 
километров от центральной усадь
бы колхоза до бригадного поселка 
Чумакаевка. Сейчас и этют старин
ный поселок электрифицирован.

Но вокруг колхоза все еще увива
ются тунеядцы, которые стараются 
Побольше урвать от колхоза. Их 
единицы, но они приносят большой 
вред, дезорганизуют других, меща- 
ют спокойно Жить и трудиться че
стным людям. Взять, к примеру, Фе
дора Глухоте. Живет он за счет кол
хоза, имеет на колхозной земле лом, 
большой огород, получает колхоз
ный транспорт и сенокосные угодья, 
но в колхозе не работает. Ходит из 
организации в  организацию, «сши
бает» длинные рубли. Большую 
часть года жнвет за счет личного 
хозяйства. Жена его также нигде не 
работает. Подстать Глухову и «ша
башники» Г. ЯкоівлеР. Е. Чесноков. 
Постоянной работы они не имеют 
третий год. Работу эти люди ищут за 
3 0 — 50 километров от своего сёла, 
а колхоз обходят стороной.

«Шабашники» и тунеядцы —  это 
захребетники на шее колхоза и го
сударства. Их нужно привлекать к 
труду принудительным путем, если 
они не хотят жить й Трудиться чест
но.

Очень Правильно поступил Пре
зидиум Верховного Совета РСФСР, 
издав Указ «Об усилении борьбы с 
лицами, уклоняющимися от общест
венно Полезного труда и  вецушими 
антиобщественный паразитический 
образ жкэни».

С. ПУШКАРЕВ, 
механик колхоза «Сибиряк» 

Бакчарского района.

Заметки зрителя

Опера «Русалка» справедливо счи
тается вершиной творчества компо
зитора Даргомыжского, современни
ка гениального Глинки.

Как и Глинка, Даргомыжский для 
св<№х музыкальных произведений 
искал темы в народной жизни, изу
чал народное творчество, музыкально 
оформляя простые задушевные рус
ские песни. На основе собранного им 
богатейшего материала и была соз
дана «Русалка».

Музыка оПерЫ по характеру разно
образна —  то напевно-лирическая, 
задушевная, то напряженно-дра
матическая, Но вся она отличается 
самобытным национальным характе
ром. Вот песня Наташи в  первом лей-

Г астроли Н овосибирского т е а т р а  onepbi и б а л е т а

^РУСАЛКА“

ствии —  «Ах, прошло, прошло то 
нам милиции и даже реши.тись ехать время золотое» или во втором дейст'
в управляемой им машйне?

Все жители Г. Томска должны 
активно бороться за безопасность 
движения, следить за водителями и 
сами СТРОГО выполнять правила дви
жения.

Обязанность руководителей хо
зяйств — усилить воспитательную 
работу среди шоферов, выявлять 
лиц. слюнных к употреблению 
спиртных напитков, лихачеству, и 
установить .яа ними строгий по
вседневный контроль ш 
Водителей, не поддающихся

ВИИ —  «По камушкам, по желту 
песочку». И интонации и музыкаль
ные обороты взяты из русской на
родной песни. Поэтичность пушкин
ских стихов, точно созданных для 
музыки, бытовые сцены, рельефно 
представленные образы и характеры 
пушкинских персонажей — все это 
явилось источником творческого 
вдохновения композитора.

Центральными героями оперы яв
ляются Наташа и Мельник, ее отец. 
Как у Пушкина, так и у  Даргомыж
ского образ героини очерчен очень ■ смертью Наташи.

і >>
ярко.

в  опере «Русалка», поставленной 
Новосибирским театром оперы и ба
лета, роль Наташи исполняла опыт
ная певица М. Е. Козловская —  об
ладательница чистого, звучного го
лоса. Правда, иногда при сильном 
форсировании звука на верхних но
тах голос ее несколько утрачивает 
свою красоту.

М. Е. Козловская глубоко и прав
диво раскрыла психоЛоГйю русской 
девушки. Особенно си.іьно она про
вела сцену расставания с князем. 
Отчаяние и надежда, внутренняя 
боль и  борьба —  все это нашло яр
кое отражение в игре артистки.

В последнем действии Наташа- 
русалка тоже хороша. Гордость, 
месть за поруганную любовь делали 
ее настоящей «ЦариЦей вод днепров
ских». '

Мельника Пушкин наделил многи
ми отрицательными ч е р т о й  харак
тера. Даргомыжский в первом Дёй- 
ст®ии в значительной степени смяр 
чил эти черты, но и у него Мельник 
остается человеком, не лишенным 
будничного практицизма, человеком 
«с хитрецой», «себе на уме». Одна
ко он искренне и глубоко любит 
свою единственную дочь и  был слом
лен обрушившимся на него горем —

Композитор с потрясающей силой 
воспроизводит в музыке сцену свида
ния сумасшедшего Мельника с ви
новником его Горя —- кНязем. Эта 
сцена по справедливости считается 
шедевром музыкально-Драматическо- 
го реализма. Недаром вщающиеся 
русские певцы считали партию Мёль- 
ника своего рода Пробным камнем.

В ро.іи Мельнйка в оперё «Ру
салка» мы видели заслуженного ар
тиста РСФСВ 0. Л. Ярошенко. 
Мо.іодоіі артист, обладающий мощ
ным, сочным, очень мягкого тембра 
голосом, к тому же имеющий хоро
шие сценические данные, создал 
убедительный образ.

Но. с нашей точки зрения, в пер
вом действии ему недоставало живо
сти. так свойственной хитрому, лу
кавому человеку. Желающему исполь
зовать высокого гостя— князя в сво
их целях. В третьем действии партия 
Мельника Особенно втветственная. 
0 . Л. Ярошенко донес до зрителя 
сложное Психологическое содержание 
образа. Отчаяние и безумные речи 
потерявшего рассудо* Мельника 
«я здешний ворон», приступы глубо
кой грусти —  «да, стар и шаловлив 
я  стал», испуг, а иногда сарказм — 
всю эту гамму душевных пережива
ний артист передал с большим ма
стерством. Правда, в некоторых ме
стах артист «оереигрывал^.

Видное место в опере занимает 
партия князя. Артист Сі П. Вах, 
исполнитель этой роли, обладает 
звучным нежным тенором и хорошо 
справляется с вокальными трудно
стями как в сольных номерах, так и 
в ансамблях. Прекрасно прозвучала 
в его исполнении мечтательная ж 
поэтичная каватина князя *— «Не
вольно к  этим Грустным брегам ».

Роль княгини исполнила артистка 
Ю. И. Апалькова, Ее сильное, носы- 
щенн(5е мягкими тойами меццо-соп
рано красиво Прозвучало в полной 
грусти арии —  «Дни минувших на
слаждений», где слышен гоѵтос мо
лодой страдающей женщины, утра
тившей привязанность любимого че
ловека.

Стройно прозвучали хоры как в 
первом, так и во втором действиях. 
Жаль только, что мужская группа 
слабее женской, что 6 значительной 
степени отражается на полноте зву
чания .хора.

Оркестр хорош во всех действиях 
оперы. Дирижер И. Г. Чудиовский су
мел Полно и ярко раскрыть музы
кальные замыслы композитора.

Приезд в Томск НовосибнрсБого 
театра оперы и балета дал возмож
ность томичам прослушать лучшие 
образцы русской и зарубежной клас
сической оперы в прекрасном испол
нении,

В. СУЗДАЛЬСКИЙ, 
профессор Томского

МОДКНЯКТУТЗе
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КТО Ж Е ВЕДЕТ К СРЫВУ СОВЕЩАНИЯ ТРЕХ Д ЕРЖ АВ?
ЖЕНЕВА. 25 июля. (ТАСС). 

На очередном засѳдагош совеща
ния трех держав о прекращении 
испытаний ядерного оружия вчера 
председательствовал представитель 
Советского Союза С. К. Царапкин.

С. К. Царапкин привел ряд убе
дительных фактов, свидетельству
ющих о том, что .участники сове
щания трех держав — США и Ве
ликобритания не стремятся к ус
пешному завершению переговоров 
и делают все. чтобы затянуть эти 
переговоры и, в конечном счете, 
сорвать их. Цель такой их позиции 
— получить возможность возоб
новить испытания ядерного ору
жия.

После того как в марте этого 
года возобновились переговоры 
трех, западные представители не 
внесли ни одного конструктивного 
предложения, более того, они фак
тически отказались от обсуждения 
предложений советской делегации 
и ни разу не проявили доброго 
желания пойти навстречу совет
ской стороне. Довольно часто вы
ступления западных держав на за
седаниях являются худшими об
разцами пропаганды, проводимой с 
целью обмана мирового обществен
ного мнения.

Советский представитель на
помнил, что военные круги США 
активно используют огромные ас
сигнования правительства, выделя
емые специально для подготовки 
атомных полигонов. Известны мно
гочисленные заявления ответствен, 
ных американских деятелей о 
том. что атомные полигоны в Нева
де и за пределами США приведе
ны в полную готовность, чтобы

Выступление советского представителя 
С. К. ЦАР А ПНИНА

начать испытания атомного ору- 
:кия.

В Соединенных Штатах усилен
но готовятся к испытаниям ядер
ного оружия нового типа, еще бо
лее смертоносного для людей — 
так называемой нейтронной бомбы.

Тупик в переговорах, неуспехи 
совещания трех есть прямое след
ствие, непосредственный резуль
тат негативной позиции США в 
вопросе разоружения, их упорного 
нежелания разоружаться, их курса 
на усиленіе и расширение гонки 
вооружений во всех областях и осо
бенно в области ядерных воору
жений.

Позиции западных держав пред
намеренно рассчитаны на то, что 
их требования, как явно неприем
лемые. будут отвергнуты Совет
ским Союзом, и таким образом они 
ищут повода развязать себе руки, 
получить свободу действий в це
лях возобновления испытаний 
ядерного оружия.

Вот почему США с такой по
спешностью ополчились против со
ветского предложения об админи
стративном совете. Принцип со
гласования действий, который по
ложен в основу этого предложения 
Советского Союза, совпадает с тем, 
что отстаивали сами Соединенные 
Штаты во время переговоров с 
Советским Союзом по разоруже
нию. Однако теперь западные пред
ставители на всех перекрестках 
кричат о том, что принятие этого

ітредложения дало бы Советскому 
Союзу право «вето^, что это раз
рушило бы контроль и свело бы 
его на нет.

Советский представитель пока
зал всю фальшь и лицемерие по
зиции США и Великобритании в 
этом вопрюсе, напомнив им, что 
даже в НАТО, СЕАТО и других 
военных блоках западных держав 
требуется единогласие при приня
тии решений, то есть требуется 
согласование решения между все
ми участниками этих блоков.

Во всем том, в чем Советский 
Союз мог уступить Западу, он сде
лал эти уступки, пошел навстречу 
западным державам. Теперь сло
жилось такое положение на пере
говорах, когда дальнейшее продви
жение на пути к соглашению на
ходится в полной зависимости от 
позиции Соединенных Штатов.

К сожалению, западные дер
жавы, вернувшись 21-го марта с. г. 
на совещание после перерыва, не 
изменили своих позиций по основ
ным вопросам ведущихся пере
говоров.

Они занимают свою прежнюю, 
неприемлемую для Советского Со
юза позицию, отклонили все совет
ские компромиссные предложения 
и настаивают на том. чтобы Совет
ский Союз пошел на еще большие 
уступки. Сложилась такая обста
новка на переговорах, когда надо 
искать выхода из тупика, спасать 
положение. Очевидно, при нынеш-

Выступление президента 
США Дж. Кеннеди

ВАШИНГТОН, 25 июля. (ТАСС). 
В 22 часа по восточному времени 
(5 часов утра 26 июля по москов
скому времени) президент Дж. Кен
неди выстуігшл по радио и телеви
дению с «докладом стране», в ко
тором изложил план широких 
военных приготовлений Соединен
ных Штатов. В докладе содержал
ся также призыв к союзникам 
США увеличить их военные усилия 
и крепить «единство стран НАТО».

В качестве оправдания гонки 
вооружений преаддент избрал 
прежде всего так называемую 
«угрозу Западному Берлину», яко
бы существующую со стороны Со
ветского Союза. Президент доба
вил, что «угроза является всемир
ной»,' «Мы сталкиваемся с вызо
вом Б Берлине, но налицо также 
вызов в Юго-Восточной Азии... Мы 
сталкиваемся с вызовом в нашем 
собственном полушарии...»

Кеннеди повторил свои прежние 
утверждения, будто Советский
Союз «намерен росчерком своего 
'пера» положить конец «законным 
шравам» западных держав нахо
диться в Западном Берлине и 
«способности» США выполнить

' свои «обязательства» перед насе
лением Западного Бершна.

Хотя президент США и сделал 
попытку представить усиление 
военных приготовлений США как 
ответ на советскую памятную
записку и на «увеличение советско
го военного бюджета», сам же Кен
неди признал, что Соединенные 
Штаты начали наращивание воен
ной мощи намного раньше, сразу 
же после вступления его на пост 
президента.

«Новые приготовления, которые 
мы сделаем для защиты мира, яв
ляются частью длительного нара
щивания нашей мощи, которое 
происходит с января», — сказал 
Кеннеди и далее напомнил о <до- 

, полкительном усилении обороны», 
о котором он «просил конгресс в 
марте и в мае».

«Эти меры. — продолжал пре
зидент, — должны быть ускорены, 
и теперь должны быть приняты 
еще и другое меры. Нам нужен 
воздушный и морской мост, спо
собный доставить наши войска бы
стро и в большом количестве в лю
бую часть земного шара. Но, что 
еще важнее — нам необходима 
способность доставить в л и ^ й  
критический район и в должное 
вре.мя вооруженные силы в соче
тании с силами наших союзников».

Кеннеди сообщил о следующих 
военных мерах США:

«1. Зэетра я испрошу у кон
гресса дополнительные ассигнова
ния в текущем финансовом году на 
вооруженные силы в сумме 3.247 
млн. долларов.

2. Чтобы" расширить наши ны
нешние армейские дивизии и иметь 
больше людей в распоряжении для 
быстрого развертывания, я прошу 
увеличить общую санкционирован

ную численность армии с 875 тыс. 
человек приблизительно до 1 млн. 
человек.

3. Я прошу увеличить числен 
ность личного состава военно-мор
ских сил и военно-воздушных сил 
действительной службы на 29.000 
и 63.000 человек — соответствен' 
но.

4. Чтобы удовлетворить эти
потребности в личном составе, я 
приказываю, чтобы число призы
ваемых на военную службу было 
удвоено и утроено в п^дстоящие 
ліесяцы; я прошу конгресс о предо
ставлении мне права перевести на 
действительную службу некоторые 
готовые подразделения резерва и 
отдельных резервистов и увели
чить сроки военной службы: при
наличии этого права я предполагаю 
перевести на действительную 
службу ряд эскадрилий транспорт
ной авиации и эскадрилий такти
ческой авиации авиационной на
циональной гвардии, чтобы обес
печить нам возможность воздуш
ного моста и защиты, которая, 
быть может, окажется нам нужна. 
Другие силы резерва будут при
званы, если это будет необходимо.

5. Многие корабли и самолеты, 
в свое время предназначенные к 
снятию с вооружения, следует со
хранить на вооружении или вновь 
ввести в строй для увеличения 
нашей тактической авиации и на
шей способности создавать мор
ской мост и воздушный мост и 
вести борьбу с подводными лодка
ми. Кроме того, мощь нашей стра- 
тепіческой авиации повысится, 
так как снятие с вооружения бом
бардировщиков «В-47» будет отло
жено.

6. И, наконец, примерно 1,8 
млрд. — около половины общей 
суммы — мне понадобится для за
купки неядерного оружия, боепри
пасов и снаряжения».

Президент предложил увеличить 
ассигнования на «гражданскую 
оборону». Он в подробностях сооб
щил о мероприятиях по защите на
селения от ядерного «нападения», 
внеся тем самым свой вклад в раз
дувание военной истерии.

Кеннеди сообщил, что «увеличе
ние ассигнований на гражданскую 
оборону на 207 млн. долларов по
вышает испрошенную нами сумму 
на нужды обороны до 3.454 млн. 
долларов, а общую сумму на фи
нансовый год—до 47,5 млрд, дол
ларов». Он сообщил далее, что 
увеличение военного бюджета «на 
6 млрд, с января создает, по офи
циальным оценкам, дефицит бюд
жета в сумме более 5 млрд, долла
ров», и подчеркнул, что «бремя 
этих требований ляжет на многие 
американские семьи».

Президент заявил далее, что «ди
пломатические позиции (США. — 
Ред.) не должны быть оборони- 
тельньпѵіи», но что наряду с «твер
дой позицией» необходимо 
«искать мирного решения».

В помощь ТУНИСУ

«Как подписавшие Устав ООН, 
мы всегда будем готовы обсудить 
международные проблемы со все
ми страналта, которые согласны го
ворить и слушать разумно. Еісли 
они добиваются подлинного пони
мания — не отказа от наших прав 
— мы с ними встретимся», — ска
зал Кеннеди н добавил: «Мы гото
вы рассмотреть любое соглашение 
или договор в Германии, совмести
мый с сохранением мира и свободы 
и законнькмй интересами безопас
ности всех стран. Мы понима
ем объясняющееся историей беспо
койство Советского Союза о своей 
безопасности в Центральной и Во
сточной Европе после ряда опусто
шительных вторжений и мы пола
гаем, что >южно выработать меры, 
которые помогут устранить это 
беспокойство». Признав, что «не
нормально все положение» в Гер
мании, президент США не выдви
нул каких-либо предложений для 
устранения этого ненормального 
положения. Более того, Кеннеди 
назвал «бесс.мысленным» мирный 
договор, который Советский Союз 
предлагает заключить с двумя 
германскими государствами. Кен
неди, по существу, высказался за 
сохранение этого ненормального 
положения. Тем самым он показал 
лишний раз. что разжигание «за
падноберлинского кризиса» необ
ходимо Соединенны.м Штатам для 
оправдания гонки вооружений. 
ShroT факт президент хочет скрыть 
за голословными утверждениями о 
то.м, что «источник беспокойства 
и напряженности в мире сейчас — 
Москва, а не Берлин», что «выбор 
между миром 'Л войной — это, в 
основнохм, их выбор, а не наш».

Кеннеди обратился о призывом к 
союзникам США по североатлан
тическому блоку поддержать аме
риканские военные приготовления 
увеличением военных усилий за
падноевропейских стран.

«Мы, на Западе, должны вместе 
создавать военную мощь, — ска
зал президент. — Мы вместе дол
жны делить бремя и опасности 
этих усилий».'

Свою воинственную речь прези
дент США закончил заверением в 
мирных устремлениях Соединен
ных Штатов. Он заявил: «Меры,
о которых я сказал, направлены к 
тому, чтобы избежать войны».

КАИР. 26 июля. (ТАСС). Вче
ра здесь состоялось первое заседа
ние образованного при Лиге араб
ских стран Постоянного комите
та по оказанию помощи Тунису в 
составе представителей ОАР, Ли
вии, Туниса и Мараджо.

По окончании заседания предсе
дательствовавший на нем гене
ральный секретарь Лиги арабских 
стр.'Н Хасуна заявил представите
лям печати: «На заседании коми
тета было принято решение о том, 
чтобы секретариат Лиги установил 
срочные контакты с правительства- 
ми арабских стран — членов Лиги,

а руководитель делегации Туниса 
в совете Лиги — с представителя- 
.МН арабских стран в Каире с тем, 
чтобы договориться о численности 
добровольцев и размерах военной 
помощи, которую окажет каждое в 
отдельности арабское государство 
Тунису».

В заявлении корреспонденту 
агентства МЕН представитель Ту
ниса в Постоянном комитете, гене
ральный секретарь министерства 
иностранных дел Туниса Тайеб 
ас-Сахбани сказал, что была до
стигнута договоренность о сред
ствах переправки первой группы 
арабских добровольцев в Тунис.

Французский 
военный трибунал 

судит... детей
ПАРИЖ, 26 июля. (ТАСС). 

Французский военный трибунал 
алжирского города Орлеанвиль на
чал сегодня рассматривать судеб
ное дело трех 15-летних алжир
ских детей—двух девочек и одного 
мальчика, обвиняемых в «поку
шении на внутреннюю безопас
ность государства».

«Преступление» этих детей, ко
торые были приведены в зал суда 
под сильным конвоем вооружен
ных до зубов парашютистов, со
стоит в том, что две девочки-под
руги сшили Национальный флаг 
Алжирской Республики, а у маль
чика при аресте нашли листовку 
Фронта национального освобожден 
ния Алжира.

Вот имена этих юных патриотов: 
Лалиа Ксинукла, Анисса Амзер и 
Меруан МТар. До отправки в ор- 
леанвильскую т;юрьму их в тече
ние трех недель держали в под
вале штаба 22-го пехотного полка 
в городе Тенес. Никто не знает, 
чего натерпелись там алжирские 
дети за эти дни, так как к ни.м до 
последнего времени не допускали 
даже адвоката.

ней позиции западных держав на 
переговорах в Женеве мало на
дежды на то, что нам удастся до 
чего-либо доіювориться.

В заключение С. К. Царапкин 
сказал, что советская делегация 
не считает сложившееся положе
нием совсем безнадежным. Совет
ское правительство заявило о 
своей готовности принять любые 
предложения западных деі»жав по 
контролю и таким образом удов
летворить все имеющиеся на этот 
счет запросы со стороны западных 
держав, но в рамках соглашения 
о всеобщем и полном разоруже
нии. К сожалению, и эта альтер
натива. предложенная Советским 
Союзом, не вызвала интереса со 
стороны западных держав. Этот 
факт красноречиво показывает, 
что Соединенные Штаты не дума
ют серьезно заниматься проблемой 
разоружения. Именно поэтому они 
пытаются покончить с нынешним 
мораторием на ядерные взрывы. 
Дело продвижения вперед пере
говоров целиком находится в ру- 
?:ах западных держав. Советский 
представитель выразил надежду, 
что западные державы проявят, 
наконец, достаточно мудрости и ' 
реализма и примут одну из аль
тернатив, предложенных Совет
ским Союзом.

В конголезском 
парламенте

ПАРИЖ. 26 июля. (ТАСС). В 
университетском городке Лованиум 
(близ Леопольдвиля) состоялись 
выборы руководящих органов пар
ламента Конго.

Агептство Франс Пресс подчер
кивает, что на большинство веду
щих парламентских постов избра
ны сторонники Патриса Лумумбы. 
Так, председателем палаты депу
татов вторично стал Жозеф Касон- 
го — лидер ведущей политической 
партии страны Национальное дви
жение Конго, возглавлявшейся 
Лумумбой. Председателем сената 
на место злодейски убитого коло- 
низатора.ми соратника Лумумбы 
Жозефа Окито избран Комбрико, 
которого агентство называет «уме
ренным». Он одержал победу над 
главой так называемого «прави
тельства» Леопольдвиля Жозефом 
Илео. Все остальные руководящие 
посты, как в нижней палате, так и 
в сенате, заняли сторонники Лу
мумбы.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 28 июля ожидается перемен
ная облачность, по крайним юго- 
восточным районам — слабый 
дождь, по остальным — без осад
ков. ветер северный. 3 —7 метров 
в секунду, те.мпература 20 — 25 
градусов.

С 28 июля по 1 августа по обла
сти ожидается переменная облач
ность, преи.мущественно без осад
ков, ветер северо-западный. 5—10 
метров в секунду, температура 
ночью 6—11, днем — 19—24 гра
дуса.

Крановщики 
сплавного рейда

Усть-Чаинский рейд 
завоевал первое место 
в соревновании сплав
щиков Нарыма. Его 
коллективу присуждено 
переходящее Красное 
знамя рабочего коми
тета Нарымской сплав
ной конторы. Здесь на 
52 процента перевы
полнили план по от
грузке древесины по- 
тр^ителю, значительно 
перекрыто задание по 
сплотке леса.

На рейде много пе
редовиков производст
ва. В числе их— кра
новщик А. Г. Соколов 
и его помощник В. О. 
Мьгмрин. Кран, кото
рый они обслуживают, 
не знает прюстоев. За 
последние два месяца 
крановщики уложили 
на баржи допр^лнитель- 
но к заданию 27 тысяч 
кубометров древесины.

На этом же рейде 
хорошо трудятся кра
новщик тов. Майков со 
своим сменщиком тов. 
Подзубановым и дизе
листами тт. Читошни- 
ковым и Голобоковым.
В июне коллектив это
го крана погрузил 40 
тысяч кубометров леса 
вместо 30 тысяч по 
норме.

Хорошо освоил тех
нику погрузки древеси
ны и крановщик тов. 
Матвеев, работающий 
на Пиковском сплав- 
участке.

Нарымская сплав
ная контора перевы
полнила полугодовой 
план отгрузки леса, от
правив потребителю до
полнительно 3,7 тыся
чи кубометров древеси
ны.

Я. ЗЫРЯНОВ.

Ф е р м а  ч е р н о - с е р е б р и с т ы х  л и с и ц ,  к о т о р о й  в 
р ы б о а р т е л и  и м е н и  К и р о в а  В е р х н е - К е т с к о г о  р а й 
о н а  з а в е д у е т  А р к а д и й  С е м е н о в и ч  Л а р и о н о в ,  т р е 
б у е т  п о с т о я н н о й  з а б о т ы . Л а к о м о е  б л ю д о  л и с и ц  — 
с в е ж а я  р ы б а . Ее н а д о  д о б ы т ь . М я с о  т о ж е  в х о д и т  
в  р а ц и о н  з в е р е й . З н а ч и т ,  н а д о  б ы т ь  и х о р о ш и м  
о х о т н и к о м .

Н а ф е р м е — п о л с о т н и  м о л о д ы х  л и с я т . О п ы т н ы й  
з в е р о в о д  р е ш и л  в ы р а с т и т ь  и х ,  с о х р а н и т ь  и

Н а  с н и м к е :  А .
Фото А. Ю ркина.

Накануне Дня Военно- 
Морского Флота

Близится День Воен
но-Морского Флота 
СССР. Готовятся к не
му и члены то.м- 
ского морского клуба 
ДОСААФ. В эти дни 
идет подготовка к 
празднеству, которое 
состоится 30 июля на 
Потаповых лужках. 
В первичных организа*. 
циях ДОСААФ сейчас

проходят вечера встреч 
с участниками Ве
ликой Отечественной 
войны, проводятся бе
седы об истории флота. 

Сегодня в клубе Том
ского завода режущих 
инструментов состоит
ся вечер встречи с уча
стниками Великой Оте
чественной войны — 
6ЫВШИ.МИ моряками.

Вступила в строй доильная станция
На Тогурской фер

ме совхоза «Колпа- 
шевский» установлена 
универсальная доиль
ная станция «У-А.С-1»,

выпущенная Барна
ульским заводом.

Передвижная доиль
ная станция обслужи
вает сейчас гурт, ко
торый пасется круг

лые сутки. «УАС-1» 
и.меет 8 станков. Две 
доярки в течение двух 
часов могут подоить 
100 коров

А. ЦУКАНОВ.

В счет третьей 
тысячи

Передовая доярка 
Зырянского района 
А. А, Русинова из 
колхоза имени Стали
на на третий год се
милетки поставила пе
ред собой такой ру
беж: надоить 3.000 ки
лограммов молока на 
корову.

Слово у коммунист
ки А. Русиновой не 
расходится с делом.
За б месяцев она на
доила по 1.966 кило- 
гра.ммов молока на ко
рову, а в июле доярка 
получает -молоко уже 
в счет третьей тыся
чи.

Л. ВОИТЕНКО.

Типовая школа- 
одиннэдцатилеткэ
На ровной широкой 

площадке между по
селком Новиковской 
мастерской капитально
го ремонта асиновского 
отделения «Сельхоз
техника» и центром 
колхоза «40 лет Ок- 

'•тября» возвышается 
светлое и просторное 
здание. Сейчас в нем 
ведутся штукатурные 
работы. Это— типовая 
школа - одиннадцати- 
летка, еще одна в Аси- 
новском районе. Она 
будет готова к приему 
школьников к началу 
нового учебного года.

А. КОРШУНОВ. ;  ^

Читальня 
на открытом 

воздухе
В городе Томске на 

площади имени Батень- 
кова начала работать 
читальня — филиал 
центральной городской 
библиотеки.

Читальня располо
жена на открыто.м воз
духе. Отдыхающие в 
сквере могут почитать 
свежие газеты и жур
налы.

В. ЛЬВОВ.

НА МЕЖЦУНАРОйНОМ 
ПУШНОМ АУКЦИОНЕ

ЛЕНИНГРАД, 26 июля. (ТАСС). С 
утра до Вечера в полукруглом зале 
Дворца пушнины, где проходит 32-і*і 
Международный аукцион. стучит 
деревянный молоток. Иностранные 
купцы приобретают советские пушно
меховые товары.

—  За три дня, —  сообшил кор
респонденту ТАСС) председатель все
союзного объединения «Союзпушни- 
на» А. Каплин, —  на аукционе пол
ностью проданы все шкурки белки, 
беличьи меха, шкурки сырой и цвет
ной норки, сурка, тарбагана и он

датры. Наибольшие партии совет
ских мехов и пушнины приобрели 
английские и американские фирмы.

Интересная деталь нынешнего аук
циона: многие коммерсанты, еще не 
приобретя товар, спешат перевести 
валюту в советский Государственный 
банк. Они. ВИ.ШМ0, рассчитывают 
любой иеной стать обладателями той 
или иной партии пушнины. Отличи
тельная черта тридцать второго аук
циона — рекордное число участни
ков. Сюда прибыло более двухсот 
коммерсантов.

Приговор приведен 
в исполнение

Президиум Верховного Совета 
РСФСР отклонил ходатайства Рокото- 
ва Я. Т. и Файбишенко В. П.. осуж- 
денньгх Верховным судом РСФСР 
к расстрелу на основании части вто
рой статьи 25 Закона о государст
венных преступлениях за спекуля
цию валютой в крупных размерах.

Приговор приведен в исполнение.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

НОВОСИБИРСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Закрытие гастролей 

Последние 7 спектаклей •
(в помещении областного драма

тического театра имени В. П. Чка
лова).

28 июля — «Искателе жемчуга*.
29 июля — «Травиата».
30 июля, днем — «Демон», 
вечером — «Русалка*.

31 июля — «Травиата*.
1 августа — «Риголетто*.
2 августа—«Искателя жемчуга». 
Начало спектаклей: дневного —

« 12 час. дня. вечерних—в 7 час. 
30 мин. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь*

28 июля
Голубой зал — художественный 

фильм «Люблю тебя, жизнь». Се
ансы: 9-40, 11-30. 1-20, 3-10. 5, 
6-50, 8-40. 10-30.

Для детей—сеанс в 9-40.
Зеленый зал — новый цветной 

художественный фильм «Храб
рец». Сеансы: 9, 12-50, 2-35, 4-20, 
6-05. 7-50. 9-35. 10-20.

Для детей — «Кочубей». Сеанс 
в 10-45,

Кинотеатр имени М. Горького
28 июля — новый художе

ственный Фильм «Водил поезда 
машинист». Сеансы; 9-50, 11-20, 
12-50 2-25, 4. 5-35, 7-10. 8-45,
1 0 -2 0 ;

Зал кинохроники
28 июля — новый цветной 

художественный фильм «Карьера 
Димы Горина». Сеансы; 9-30, 
11-20 МО, 3, 4-50, 6-40, 8-30,
10-20 !

Для детей — сеанс в 9-30.
Кинотеатр имени И. Черных
28 июля. Большой зал — новый 

художественный фильм «Неизве
стная женщина». Сеансы: 9-30,
11-25. 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9.
10- 55. Дети до 16 лет не допу
скаются. Малый зал — «Карьера 
Димы Горина». Сеансы; 9-40,
11- 30 1-20, 3-10 5. 6-50. 8-40,
10-30.

Клуб имени Сталина 
28 июля — «Каменные горизон

ты». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

28 июля — «Жизнь начинает
ся». Сеансы: 5, 7. 9.

Кинотеатр городского сада
28 июля — киноповесть «Репе

тиция продолжается». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30. 6-30,
8-30, 10-30. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Пятница, 28 июля 
12.30. «Для тех, кто работает в 

ночную смену». 12.50. Новинки до
кументального кино. 18.30. Теле
визионные новости. 18.40. Спек
такль Новосибирского театра опе
ры и балета «Иоланта». В антрак
те — новая кинохроника. 20.10 
Обозрение «По Советскому Сою
зу». 20.30. Венгерская кинокоме
дия «Сказка о 12 очках».

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются квалифицирован
ные машинистки.

Обращаться: г. Томск, піюспект 
имени Ленина. 66 2 й этаж комна
та 3.

Для Томского совнархоза срочно 
требуются: столяры, плотники,
кладовщик-комплектовшик, слеса
ри-инструментальщики. шлифов 
щики. штамповщики, строгальщи
ки, резчики металла, опытные 
гальваники, юкарн, фрезеровщи
ки, слесари-сборщики радиоаппа
ратуры, опытные радиомонтажни
ки, подсобные рабочие, грузчики, 
заместитель начальника снабже 
1Ш Я , заведующий складом, авто
матчики. револьверщики, маляры 
по покраске металлоконструкций, 
опытная машинистка н бухгалтер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. I. отдел кадров, 
телефон 42-54. 3 — 3

Требуются: ученики в цехи, сле
сари-монтажники. грузчики, под
собные рабочие, токари, электро
монтеры. плотники, охранники, 
электрокаршик, няни, воспитатель 
для работы в общежития.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе 240, отдел кадров.

3 —3

н о в о с и б и р с к и й  ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Г  А С Т Р О Л И
с 5 августа по 3 сентября 1961 года 

(в помещении драматического театра имени В. П. Чкалова)
5 августа — «Цирк зажигает огни».
6 августа, дне.м — «Цирк зажигает огнн»,

вечером — «Фналка Монмартра».
7 августа — «Веселая вдова».
8 августа — «Холопка».
9 августа — «Фиалка Монмартра».
10 августа — «Цирк зажигает огни».
11 августа — «Веселая вдова».
12 августа — «Фиалка Монмартра».
13 августа, днем — «Цирк зажигает огни».

вечером — «Холопка»,
14 августа — «Сильва».
15 августа — «Марион».
16 августу, — «Цирк зажигает огни».
17 августа — «Свадьба в Малиновке».
18 августа — «Сильва*.
19 августа — «Марион».

20 августа, днем — «Люблю, люблю».
вечном — «Холопка».

21 августа — «Поцелуй Чаниты».
22 август'' — «Веселая вдова».
23 августе — «Сильва».
24 августа — «Фиалка Монмартра».
25 августа — «.Петучая мышь».
26 августа —- «Цирк зажигает огни».
27 августе, днем — «Свадьба в Малиновке»,

вечером — «Веселая вдова»,
28 августа — «Сильва».
29 августа — «Марион».
30 августа — «Поцел^'й Чанпты».
31 августа — «Холопка».
1 сентября — «Веселая вдова».
2 сентября — «Летучая мышь».
3 сентября, пнем — «Морской узел», ___

вечером — «Свадьба в Малиновке*.
Начало дневных спектаклей — в 12 час. дня, вечерних — в 

1 час. 30 мин. вечера.
Касса театра работает ежедневно с 12 час. дня. в воскресенье 
— с 10 часов утра до 8 час. вечера.

Т0МСК9МУ хлебозаводу № 1 

срочно требуются: повар, рабочие 
в цехи, кочегары.

Одиноким женщинам предостав

ляется общежитие.
Обращаться: г. Томск, площадь 

и.мени В. И. Ленина, 2.
5 —1.

Утерянные больничные листы 
детской поликлиники М« 2 г. Том
ска с № 080446 по № 080452 се
рии 9882 считать недействитель- 
ны?іи.

Гр-ка Н ацибулнна М ^ и я  И ванов
на, п р о ж иваю щ ая  в  г. Томске, ули 
ц а  У сть-Керепеть, 40. возбуж дает де
ло  о р ас торж ени и  б р ак а  с  гр-ном 
Н ацибулины м  Виктором К ары н ов і^  
чем . прож иваю щ им  в  К ем еровской  
области , г. К алтан .

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в  н а 
родном  суде г- К алтан а К ем еровской  
области .
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